
Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ру-
ководитель партийной фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов 29 мая побывал с рабочим визитом в Челябин-
ской области. В насыщенную программу лидера вош-

ли встречи с губернатором Челябинской области Бо-
рисом Дубровским и активом регионального отделе-

ния, приём южноуральцев в Центре защиты прав граж-
дан, пресс-конференция в редакции газеты «АиФ Юж-
ный Урал», участие в программе «Личное мнение» на 
31 телевизионном канале. Но самым масштабным ме-
роприятием поездки Сергея Миронова стала встреча с 
жителями области, которая состоялась во дворце куль-
туры железнодорожников.

– Я приехал, чтобы встретить-
ся со своими однопартийцами, уз-
нать их готовность к предстоящей 
избирательной кампании в Заксо-
брание Челябинской области, – 
прокомментировал Сергей Ми-
хайлович цель своего приезда. – 
С удовольствием встретился с ва-
шим губернатором, с которым не 
был знаком. Мы разговаривали о 
социально-экономическом поло-
жении области, о проблемах, с ко-
торыми столкнулся сегодня реги-
он, а с ним и вся страна. Я понял, 
что область была готова к тяжёло-
му году, были разработаны специ-
альные антикризисные меры. Хо-
роший промышленный потенци-
ал Южного Урала и запасы проч-
ности, имеющиеся в региональ-
ной экономике, позволяют мини-
мизировать существующие нега-
тивные факторы.

Во встрече у главы региона 
также приняли участие предсе-
датель Совета Челябинского ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Ва-
лерий Гартунг и заместитель гу-
бернатора Иван Сеничев. 

После завершения визита к гу-
бернатору Сергей Миронов побы-
вал в офисе Челябинского реги-
онального отделения партии, где 
ознакомился с тем, как действу-
ют в области общественные при-
ёмные, как реализуются партий-
ные проекты, как налажена ор-
ганизационная работа. Подводя 
итог разговора с активом, лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ от-
метил, что сегодня Челябинское 
отделение одно из самых сильных 
региональных отделений партии, 
в котором насчитывается 5800 
членов. Работа 46 общественных 

приёмных в городах и районах об-
ласти помогает поддерживать по-
стоянную связь с жителями реги-
она, оказывать им реальную по-
мощь и поддержку в повседнев-
ной жизни. Именно умение юж-
ноуральских справедливороссов 
разговаривать с земляками на од-
ном языке, внимательно рассма-
тривать каждое из обращений на-
ходит отклик в сердцах избирате-
лей Челябинской области. Высо-
ко оценил Сергей Михайлович 
последнюю инициативу челябин-
цев: начать сбор подписей в под-
держку законопроекта депутатов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в 
числе авторов которого и пред-
седатель ЧРО Валерий Гартунг, об 
отсрочке на пять лет сбора с соб-
ственников жилья денег на капи-
тальный ремонт многоквартир-
ных домов. Находясь в партий-
ном офисе, Сергей Миронов во-
очию убедился, насколько горя-
чо жители Челябинской области 
поддерживают  эту инициативу: 
при нём сразу несколько чело-
век пришли в региональное от-
деление и поставили свои подпи-
си под обращением к Президен-
ту и Правительству. Всего в тече-
ние мая челябинские партийцы 
сумели собрать около 50 тысяч 
подписей жителей. «Важно до-
нести до людей позицию нашей 
партии: мы не против проведения 

капремонтов домов, – сказал 
Сергей Михайлович. –Мы про-
тив того, что государство пере-
ложило всю тяжесть оплаты этих 
работ на плечи граждан. Государ-
ство безусловно должно выпол-
нить свои обязательства по пере-
даче собственникам жилых по-
мещений в надлежащем состоя-
нии. И с такой позицией соглас-
но большинство россиян. Так что 
не сомневаюсь, что мы не толь-
ко в Челябинской области, но и 
во многих других регионах собе-
рем под обращением по сто тысяч 
подписей, которые необходимы, 
чтобы наша инициатива по от-
мене сборов на капремонты была 
рассмотрена и в Государственной 
Думе, и в Правительстве» 

В региональном отделении 
партии Сергей Миронов провёл 
приём жителей Челябинской 
области в Центре защиты прав 
граждан (на снимке). «Я подроб-
нейшим образом ознакомлюсь с 
каждым из обращений челябин-
цев и постараюсь помочь им от-
стоять свои права, решить жиз-
ненные проблемы», – подчер-
кнул лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Подробный отчёт о визите 
С.М. Миронова на Южный Урал 
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Судебный приговор  
по делу о фальси-
фикации выборов

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

12+

Число подписей превысило 70 тысяч
В городах и районах Челябин-
ской области продолжается сбор 
подписей под Обращением к 
Президенту РФ, Председателям 
Правительства и Госдумы с пред-
ложением отсрочить действие 
закона о капитальных ремонтах 
многоквартирных домов до 2020 
года и направить на ремонтные 
работы средства из госбюдже-
та. С такой инициативой высту-
пили депутаты Госдумы от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. К 
окончанию первой декады июня 
свои подписи под обращением 

поставили свыше 70 тысяч юж-
ноуральцев.

Столь мощная поддержка зако-
нопроекта вполне объяснима. Во-
первых, в числе его авторов значит-
ся челябинский депутат Валерий Гар-
тунг. Во-вторых, люди поняли совер-
шенно определённо: предложенная в 
действующем законодательстве о ка-
премонтах схема формирования фон-
да капремонта по принципу «обще-
го котла» ущербна, финансирование 
работ непрозрачно и напоминает фи-
нансовую пирамиду.  Кроме того, жи-
телей области не устраивает позиция 

государства, которое вместо того что-
бы выполнить свои обязательства по 
передаче жилья людям в ходе прива-
тизации в надлежащем состоянии, 
похоже, решило, как говорят, умыть 
руки и взвалило непосильную ношу 
по ремонту общего домового имуще-
ства на плечи собственников.

 Справедливороссы не сомнева-
ются, что 100 000 подписей, кото-
рые необходимы, чтобы их иници-
ативу по изменению схемы финан-
сирования капремонтов рассмотре-
ли и в Госдуме, и в Правительстве, 
будут собраны.

ПАРТИЙНАЯ РАБОТА стр. 4

ЭКСПЕРТИЗА стр. 6

СР меняет  
тактику пред-
выборной борьбы

Новый жилищный 
тупик

ГОСУДАРСТВО ДОЛЖНО ВЫПОЛНИТЬ СВОИ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПЕРЕД ГРАЖДАНАМИ
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ПРИОРИТЕТЫ

• Вернуться к реализации про-
граммы «Стратегия 2020» 

Она была утверждена В.В. Пу-
тиным в декабре 2011 года. Глав-
ный приоритет программы - пе-
реход с сырьевого пути развития 
на индустриальный. В качестве 
средств достижения этой цели на-
зывались: ускорение развития об-
разования, науки, здравоохране-
ния, инновационных и обрабаты-
вающих секторов. Сегодня Пра-
вительство РФ наоборот сокра-
щает расходы на здравоохране-
ние, образование, на поддержку 
обрабатывающих секторов (все-
го на 868 млрд рублей).

• Повысить эффективность ис-
пользования госсобсвенности 
в госкопорациях и госкомпани-
ях (ВЭБ, Газпром, РЖД и т.д.). 

Это позволит сократить бюд-
жетный дефицит.

• Снизить потери бюджета при 
осуществлении госзакупок и 
закупок  госкомпаний (сейчас 
до 30 % закупок осуществля-
ется у единственного постав-
щика). 

Только за счет этих двух мер 
можно пополнить бюджет на 1,5-
2 трлн.рублей.

• В целях преодоления кризи-
са основные средства господ-
держки направить:

- на компенсационные выпла-
ты процентов по кредитам для об-
рабатывающих отраслей;

- на финансирование программ 
импортозамещения;

- на поддержку платежеспособ-
ности внутреннего рынка посред-
ством индексации  зарплат и пен-
сий, лизинга автотранспорта, суб-
сидирования ипотеки, продолже-
ния программы утилизации авто-
транспорта.

Приоритеты Правительства в 
финансировании антикризисных 
мер совершенно иные:  поддерж-
ка банков и крупнейших госком-
паний-монополистов (1,5 трлн 
рублей).

• В части реализации эффек-
тивной налоговой политики на-
ша позиция такова:

- провести обратный налого-
вый маневр в нефтегазовом сек-
торе экономики;

- установить прогрессивную 
шкалу налогообложения; 

- ввести дифференцированный 
возврат НДС экспортерам.

• При распределении бюджет-
ных доходов субъектов феде-
рации использовать пропор-
цию: 50 процентов – федераль-
ному центру, 50 – регионам.

• Вернуться к системе прямых 
выборов мэров и восстановить 
полную независимость местно-
го самоуправления.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ ГОВОРИЛ О ТОМ, 
ЧТО ВОЛНУЕТ ЮЖНОУРАЛЬЦЕВ

На чём сегодня  
настаивает  
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

В ходе своего визита в Челябинскую область лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ обсудил с партийным акти-
вом ряд актуальных тем, которые волнуют жителей 
региона, обозначил позицию партии в решении клю-

чевых задач, которые предстоит решить в ближайшее 
время. 

«Заморозить» 
сборы на кап-
ремонт

Одними из важнейших пун-
ктов в программе визита Сергея 
Миронова были личный приём 
жителей области в региональ-
ном Центре защиты прав граж-
дан и встреча с южноуральцами 
в ДК железнодорожников. Вы-
вод, который сделал лидер после 
этих встреч, был такой: чаще все-
го люди просят помощи в реше-
нии проблем ЖКХ. 

– И, пожалуй, самая болевая 
точка в этой отрасли сегодня – 
тема капитальных ремонтов мно-
гоквартирных домов, финанси-
ровать которые с марта этого го-
да по закону обязаны сами соб-
ственники квартир, – подвёл итог 
Сергей Михайлович. – Вот поче-
му мы считаем, что нужно взять 
пятилетнюю паузу и решить про-
блему по-справедливому: пусть 
сначала государство отремон-
тирует дома, а потом уже пере-
даст на баланс гражданам. Од-
новременно надо возродить фе-
деральную программу софинан-
сирования капремонтов, когда 
государство оплачивало 95 про-
центов стоимости ремонтных ра-
бот, и только 5 процентов вноси-
ли собственники жилья. Кроме 
того, не решён вопрос с тем, как 
быть в этой ситуации малообе-
спеченным гражданам, пожи-
лым людям, ведь на компенсацию 
взносов на капремонты не пред-
усмотрены субсидии. Пенсионе-
ры, которые получают копеечную 
пенсию, уж точно не увидят ре-
монта, который по плану случит-
ся в их доме через добрый деся-
ток лет. Так почему они должны 
платить за него сейчас?.. В схо-
жем положении оказываются и 
жители новостроек, большинство 
которых взяли ипотечные креди-
ты, чтобы купить квартиры. По-
чему они, неся ипотечное бремя, 
должны ещё и взносы на капре-
монт вносить, хотя на новые до-
ма существует пятилетняя стро-
ительная гарантия? Пока отве-
тов на эти вопросы нет, поэто-
му СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
и выступает за введение морато-
рия на сборы денег на капремон-
ты до 2020 года.

Антикризисный 
план провален

В ходе встречи с челябинскими 
журналистами лидер СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ раскритико-
вал антикризисные меры Прави-
тельства РФ. В частности, его не 
устроила инициатива правитель-
ства оказать банкам финансовую 
помощь в объёме 1,5 трлн рублей, 

чтобы те могли кредитовать про-
мышленность. По его мнению, 
деньги нужно направлять напря-
мую в регионы, причем в обраба-
тывающую промышленность, а не 
в добывающие отрасли.

– Если мы по-прежнему соби-
раемся раздать деньги банкам, ко-
торые будут крутить эти деньги 
на валютной бирже, и ничего не 
передадим в реальный сектор, то 
мы ничего и не получим! – зая-
вил Сергей Миронов.

– Сегодня основная пробле-
ма промышленных предприя-
тий в том, что у них нет оборот-
ных средств, – продолжил тему 
председатель Совета региональ-
ного отделения партии, первый 
заместитель председателя Коми-
тета Госдумы по промышленно-
сти Валерий Гартунг. – Банки се-
годня не кредитуют промышлен-
ность не потому, что у них нет де-
нег, а потому что у них нет платё-
жеспособных заёмщиков, кото-
рые могли бы брать кредиты под 
такие огромные проценты. На-
ша фракция выработала комплекс 
мер по поддержке промышленно-
сти. Основной упор – на субси-
дирование процентных ставок и 
финансирование импортозаме-
щения.

По мнению лидера челябин-
ских справедливороссов, им-
портозамещение в стране буксу-
ет. Сначала курс рубля упал, дол-
лар вырос, программа начала ра-
ботать. Потом рубль откатился, 
но цены уже поднялись на всё, в 
том числе и на сырьё. Чтобы про-
изводить продукцию, которая бу-
дет конкурентоспособна, нужны 
инвестиции, нужна поддержка со 
стороны государства, которой по-
ка нет. 

На святом эко-
номить нельзя!

Сергей Миронов заметил, что 
ситуация с падением курса ру-
бля была искусственной, она воз-
никла из-за непрофессионализма 

работников Центробанка и по-
пустительства со стороны пра-
вительства. Он также указал на 
необходимость навести порядок 
в сфере госзакупок, где 30 про-
центов контрактов, по данным 
председателя счетной палаты РФ 
Татьяны Голиковой, заключает-
ся с одним поставщиком. В сово-
купности с эффективным управ-
лением госсобственностью это 
могло бы пополнить бюджет на 
1,5 трлн рублей.

Тем временем на 30 процентов 
сократились расходы на здраво-
охранение, на 6 процентов –  на 
образование, практически пол-
ностью прекращены отчисления 
в обрабатывающую промышлен-
ность. 

– Зачем экономить на свя-
том – на здоровье граждан?! – 
с возмущением сказал Сергей 
Миронов. – В первом кварта-
ле в стране на пять процентов 

увеличилась смертность. И это 
напрямую связано с оптимиза-
цией: кто-то вовремя не купил 
лекарство, кто-то вовремя не по-
пал на приём к врачу, потому что 
закрылся фельдшерско-акушер-
ский пункт в селе… Мы требуем 
замены всего финансово-эконо-
мического блока правительства. 
Не там ищут возможности по-
крыть дефицит бюджета!

Здесь есть  
яркий лидер

Отвечая на вопрос журналистов 
о том, на что рассчитывает СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в ходе пред-
стоящих в Челябинской области 
выборов депутатов Законодатель-
ного Собрания, которые состо-
ятся в сентябре нынешнего года, 
С.М. Миронов заявил: планы у 
нас простые – побеждать! Регио-
нальное отделение СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в Челябинской об-
ласти – одно из самых сильных в 
стране, второе по численности. Са-
мое главное – оно никогда не пре-
кращает работу. Во многих субъек-
тах Федерации я сам возглавляю 
партийные списки на будущих вы-
борах. Но в Челябинской области 
это не нужно, здесь есть яркий ли-
дер – хорошо известный южноу-
ральцам депутат Госдумы Валерий 
Гартунг. И я абсолютно убежден: 
избиратели Челябинской области 
поддержат нашу партию, мы уве-
личим свое представительство в За-
конодательном Собрании области. 
Ведь именно во время выборов лю-
дям и нужно решать, кто будет за-
щищать их интересы, кто будет ра-
деть за людей труда.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ убеждён, что жители  
Челябинской области поддер-
жат законопроект о моратории 
сбора средств на капремонты. 
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Прямые инвестиции – это день-
ги, которые вкладываются напря-
мую в предприятия, обеспечивая 
их развитие. По размеру такой ма-
териальной помощи иностранным 
экономикам на первых местах тра-
диционно находятся США, Китай 
и Гонконг, у которых денег куры 
не клюют, а следом за ними идут 
Германия, Франция и Россия.

«Несмотря на санкции и кри-
зис на Украине, российские ком-
пании инвестировали 56 млрд дол-
ларов за рубежом в 2014 году. Такой 
же показатель у Франции», – отме-
чается в исследовании UNCTAD. 
В переводе на российскую валю-
ту эта сумма превышает 2,8 трлн 
рублей и равна трети прошлогод-
них бюджетных расходов на всю 
нашу экономику. При этом нужно 

учесть, что российские инвестиции 
идут в развитые европейские стра-
ны, которые и без того не бедству-
ют, да еще давят нас санкциями.

Инвестирует в западные эко-
номики не только отечественный 
частный бизнес, но и государство. 
Россия в марте возобновила по-
купки гособлигаций США, уве-
личив свои вложения на 300 млн 
долларов – до 69,9 млрд долларов, 
сообщил американский Минфин. 
Поясним: покупка гособлигаций 
является прямым финансирова-
нием экономики страны, их выпу-
скающей. И пусть сумма покупки 
невелика – около 16 млрд рублей, 
но и эти деньги нашей промыш-
ленности, находящейся в глубокой 
рецессии, сейчас не помешали бы.

К тому же можно смело пред-
положить, что российские инве-
стиции в американские госбумаги 

увеличатся. Ведь, как сообщил 
Центробанк, теперь покупки ино-
странной валюты для пополне-
ния международных резервов бу-
дут проводиться ежедневно в объ-
ёме 100–200 млн долларов. И зна-
чительная часть этой валюты на-
верняка пойдет на покупку амери-
канских и европейских гособли-
гаций. Получается, что они нам – 
санкции, а мы им – финансовую 
поддержку.

Теперь о «пользе» санкций. 
Санкции, введённые в отношении 
России, спровоцировали кризис 
в российской экономике, однако 
из этой ситуации она может вый-
ти победителем, пишет Forbes. Из-
дание отмечает, что с учётом стре-
мительного восстановления цен 
на нефть «дела у России начинают 
налаживаться» и дешёвые активы 
будут привлекать приток инвести-
ций в экономику страны.

Однако сегодня дешёвые акти-
вы – это никому не нужные заводы 
и фабрики, которые ничего не сто-
ят. Вряд ли они будут привлекать 
инвесторов. Экономическая по-
литика российского правитель-
ства невыгодна производителям, 
но выгодна импортёрам, которые 
поставляют нам готовую продук-
цию. А иностранцы нынче очень 
неохотно инвестируют в Россию. 
По данным Financial Times, коли-
чество новых проектов с участием 
прямых иностранных инвестиций 
в России в прошлом году сокра-
тилось на 39%. Наша страна в на-
стоящее время занимает восьмое 
место в Европе по популярности 
у инвесторов, уступая соседней 
Польше.

Впрочем, с «полезностью» санк-
ций согласны и некоторые россий-
ские эксперты. Например, прези-
дент РСПП Александр Шохин 
полагает, что отмена зарубежных 

санкций в отношении российских 
товаропроизводителей негативно 
скажется на их развитии. «Россий-
ские товаропроизводители толь-
ко начали цикл на импортозаме-
щение и ещё не вышли на запла-
нированные уровни», – поясня-
ет Шохин.

И первый вице-премьер Игорь 
Шувалов также считает, что для 
российских товаропроизводите-
лей наступил «оптимальный мо-
мент для выхода на следующий 
этап развития российской эко-
номики». Дескать, прошлый кри-
зис 2008–2009 годов закончил-
ся слишком быстро, и властям 
не хватило времени, чтобы реа-
лизовать весь потенциал отече-
ственных производителей, поэто-
му оптимальной для российской 
экономики была бы отмена санк-
ций через 2–2,5 года.

Эти речи о пользе санкций вы-
глядят довольно странно. Причи-
на нынешнего кризиса заключает-
ся в основном в неправильной эко-
номической политике правитель-
ства. И если прошлый кризис был 
«слишком коротким и недостаточ-
но сильным» и потому не имел оз-
доровительного эффекта, то по-
чему стоит ждать такого эффекта 
на этот раз? Ведь политика прави-
тельства не изменилась.

Тот же Шувалов недавно заявил, 
что кабинет всё делает правильно 
и дальше будет делать то же самое, 
только промышленность и сель-
ское хозяйство получат меньше 
денег, потому что их мало. По-
слушав эти заявления, можно по-
нять, почему чиновники рассужда-
ют о пользе антироссийских санк-
ций и рассчитывают на их прод-
ление. Санкции – это как пожар 
на складе у вороватого кладовщи-
ка: на него можно всегда списать 
недостачу.

Минфин подготовил пер-
вые расчеты к форми-
рованию федерально-
го бюджета на 2016 – 

2018 годы, которые 
предусматривают уреза-

ние расходов в следую-
щем году до 12,9% от уров-
ня нынешнего года. Види-
мо, чиновники решили, что 
сокращение финансирова-
ния поможет отечествен-
ной экономике мобилизо-
вать скрытые возможности 
и оздоровиться по примеру 
«лечебного голодания», ко-
торое прописывают тяже-
лобольным.

Олег ПЕРОВ

Помимо общего секвестра, 
Минфин предложил исключить 
из бюджета на 2016–2018 годы 
и расходы на индексации пен-
сий по инфляции. По замыслу 
чиновников, ликвидация этой 
расходной статьи в текущем го-
ду позволит государству сэконо-
мить 300 млрд рублей, а на что бу-
дут жить пенсионеры – их не бес-
покоит.

В дальнейшем предлагается 
привязать индексацию пенсий 
к доходам Пенсионного фонда. 
Однако ПФР уже несколько лет 
дефицитный. В прошлом году, 
например, дефицит фонда соста-
вил 31 млрд рублей, он покрывал-
ся за счет внутренних источников 
финансирования. И вряд ли эта 
ситуация в ближайшие годы изме-
нится, а значит, никакой индекса-
ции пенсионерам ждать не стоит.

В последний раз за счёт индек-
сации средний размер трудовой 
пенсии по старости увеличился 
на 853 рубля «на 8%» и на нача-
ло 2015 года составил 11 569 ру-
блей. При этом даже официальный 

показатель инфляции вырос в два 
с лишним раза больше – свыше 
17% годовых. Так зачем отбирать 
у пенсионеров даже эти жалкие 
индексации, и что дадут Минфи-
ну 300 млрд рублей, сэкономлен-
ные на пенсиях?

Согласно опросу Reuters, в кон-
це мая, в период ежемесячной 
уплаты НДС, акцизов и нало-
га на добычу полезных ископае-
мых, объём всех налогов превы-
сит триллион рублей, из которых 
только на НДПИ придётся, по раз-
ным оценкам, от 170 до 290 млрд 
рублей. То есть в одном лишь ме-
сяце с одного только НДПИ в бюд-
жет поступит сумма, которая прак-
тически равна планируемой чи-
новниками годовой «экономии» 
на пенсионерах.

Предложение Минфина уже 
обсуждалось и на встрече первого 
вице-премьера Игоря Шувалова 

с экспертами, и на бюджетном 
совещании у премьер-министра 
Дмитрия Медведева. И все приш-
ли к выводу, что «бюджетное голо-
дание» будет российской экономи-
ке полезно. Дескать, это уже ис-
пытанный метод «линейного» со-
кращения расходов на 5%, которое 
в своё время прописал президент. 
Однако в марте – апреле нынеш-
него года правительство пошло ещё 
дальше и провело сокращение те-
кущих расходов в номинале сразу 
на 10% от своих планов на начало 
2015 года. И ничего, все живы. Зна-
чит, можно продолжать так и даль-
ше, считают в правительстве.

То, что российская промышлен-
ность показала в апреле худший 
результат, чем ожидалось, снизив 
объёмы производства на 4,5%, 
Минфин не беспокоит. То, что 
ВВП России падает на 2%, – то-
же. Судя по планам кабинета, эти 

показатели будут снижаться, по-
тому что потребительский спрос – 
последний драйвер отечественной 
экономики – восстанавливать-
ся не обещает. Зарплата россиян 
в реальном выражении уменьшит-
ся по результатам текущего года 
на 9,8%.

Как считают чиновники Мин-
фина, в 2016 году придётся сокра-
тить расходы на 865 млрд рублей, 
что позволит сохранить на конец 
года чуть более 1 трлн рублей в Ре-
зервном фонде и начать его вновь 
накапливать в 2018 году, полно-
стью отказавшись от финансиро-
вания дефицита из этого источ-
ника. Таким образом, в год выбо-
ров президента сокращения могут 
достигнуть 34% от уровня 2015 го-
да, и даже если правительство по-
жертвует частью денег госпрограм-
мы вооружений, избежать секве-
стра бюджета ниже 26% не удастся.

ПОЛНЫЙ СЕКВЕСТР

Российские инвесторы предпочитают Европу
Россия и Франция заняли пятое место по объему внешних инвести-
ций в 2014 году, говорится в докладе Конференции ООН по торговле 
и развитию UNCTAD, текст которого приводит Financial Times. То есть 
кризисная Россия инвестирует в мировую экономику не меньше бла-
гополучной Франции. Это сенсация. Выходит, что деньги у нас есть, 
и немалые, вот только идут они не в наши предприятия.

– Запад однозначно поставил 
на Алексея Кудрина как на ли-
дера прозападных сил в России. 
Его всячески накачивают ресур-
сами, в том числе информацион-
ными, способствуя его продвиже-
нию. Очевидно, что Кудрин наме-
тил для себя пост премьер-мини-
стра. То, как он задавал вопросы 
Владимиру Путину на апрельской 
«Прямой линии» и как он диску-
тировал с президентом, говорит 
о том, что он чувствует себя с ним 
на равных.

Но в тех идеях, которые выска-
зывает Кудрин, нет ничего ново-
го, да и в нынешнем кабинете 
министров остались его учени-
ки. С приходом Кудрина в пра-
вительство ситуация может толь-
ко ухудшиться, потому что, без-
условно, прекратится поддерж-
ка промышленности, проектов 
импортозамещения, ужесточит-
ся финансовая политика, будет 
повышен пенсионный возраст и  
т. д. Такие «реформы» нашей стра-
не не нужны.

Однако известно, что Путин 
очень трепетно относится к лю-
дям, которые входили или вхо-
дят в круг его друзей. Президент 
общается с ним, иногда, види-
мо, советуется, но я сомневаюсь 
в том, что Кудрин насколько не-
обходим ему в должности пре-
мьера, чтобы пренебречь воз-
можными отрицательными по-
следствиями. Это может прои-
зойти только в том случае, ес-
ли в стране будут спровоциро-
ваны массовые волнения. Тог-
да Кудрин может выйти на пер-
вый план как компромиссная 
фигура.

Почему Кудрин 
намекает о своём 
возвращении 
во власть

Бывший министр фи-
нансов Алексей Ку-

дрин, который бо-
лее 11 лет зани-

мал эту должность 
в российском пра-

вительстве, поч-
ти не покидает ин-

формационное поле 
после своей отставки. 

В последнее время он по-
пал в центр внимания СМИ из-за своих 

заявлений: мол, я вернусь во власть, ес-
ли будут начаты реформы, прежде все-

го – политические. Выходит, «незамени-
мому» Кудрину предлагают вернуться? 
Ситуацию комментирует первый заме-
ститель руководителя фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», первый замести-
тель председателя комитета ГД по эко-

номической политике, инновационному 
развитию и предпринимательству  

Михаил ЕМЕЛЬЯНОВ:

Если Кудрин  
вернётся в пра-
вительство, ситу-
ация ухудшится

По данным Росстата за январь-апрель, 
спад в промышленности (-1,5 %) охва-
тил 36 регионов РФ, причем хуже все-
го пришлось обрабатывающим отрас-
лям (-3 %, 42 региона). Спад инвестиций 
(-4,6 % за первый квартал) наблюдается 
в 46 регионах. И во всех федеральных 
округах, кроме Северо-Кавказского, сни-
жаются объемы строительства. 

КСТАТИ
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ОБЪЯВЛЯЕТ       «СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ»

«Это решение не имеет ниче-
го общего с тактикой так назы-
ваемых паровозов, которую так 
любит использовать «Единая 
Россия». Это когда облечённый 
властью чиновник – как прави-
ло, глава региона, – возглавляет 
партийный список и направляет 
все подконтрольные ему админи-
стративные возможности на под-
держку этого списка. Но какой 
административный ресурс может 
быть у оппозиционной партии?! 
Скорее этот ресурс будет направ-
лен против нас. И то, что я буду 
в региональном списке, помо-
жет нам с этим пресловутым ре-
сурсом справиться», – пояснил 
Сергей Миронов.

В том, что кандидаты от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ нужда-
ются в некоторой защите от бес-
предела местечковых «князьков», 
сомневаться не приходится. Это 
убедительно доказано опытом 
прежних предвыборных кампа-
ний, считает секретарь Президи-
ума Центрального совета партии 
по вопросам организации и про-
ведения избирательных кампа-
ний, первый заместитель предсе-
дателя комитета Госдумы по феде-
ративному устройству и вопросам 
местного самоуправления Алек-
сандр Бурков.

По его мнению, выступление 
партийного лидера в качестве сво-
еобразного «щита» для своих това-
рищей на региональных и местных 
выборах снизит административное 
давление, которое традиционно 
оказывается на справороссов в хо-
де предвыборной борьбы. Возмож-
но, такая тактика «СР» в какой-то 
мере уменьшит и применение так 
называемых грязных технологий – 
вызванный ими скандал теперь не-
пременно «всплывёт» на федераль-
ном уровне.

«С другой стороны, это повысит 
электоральную привлекательность 
партийных списков в регионах, – 
объяснил Александр Бурков. – 
Ведь Сергей Миронов – известный 
человек, авторитетный федераль-
ный политик. И хотя всем понят-
но, что он отдаст свой мандат дру-
гому партийцу, тем не менее своим 
присутствием в региональном из-
бирательном списке он увеличит 

количество голосов из-
бирателей».

Другим не менее важным аспек-
том новой тактики Бурков считает 
то, что личным участием в выбо-
рах председателя партии гаранти-
руется качественный состав канди-
датов, которые вместе с ним вой-
дут в избирательные списки. «Эти 
кандидаты точно будут работать 
в интересах народа и в рамках тех 
программ, которые заявляет пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Контроль будет жёсткий», – ска-
зал Александр Бурков.

Что же касается сравнения та-
кой тактики «щита» с примене-
нием административного ресур-
са, которым пользуется партия 
власти, то здесь уместнее гово-
рить об «оппозиционном ресур-
се», которым располагает СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Речь идёт 
о созданных по инициативе Сер-
гея Миронова Центрах защиты 
прав граждан во всех крупных го-
родах. «Сегодня, в условиях кри-
зиса, они оказывают реальную по-
мощь от незаконных увольнений, 
сокращений, от любых незакон-
ных действий чиновников и руко-
водителей предприятий, организа-
ций. Центры оказывают поддерж-
ку и помощь людям в сфере здра-
воохранения, образования, ЖКХ – 
напрямую, на местах. И эти цен-
тры работают не только на тех тер-
риториях, где идут предвыборные 
кампании, но и там, где выборов 
сейчас нет», – подчеркнул Алек-
сандр Бурков. Это говорит о том, 
что партия действует не из конъ-
юнктурных политических сообра-
жений, а в режиме повседневной 
заботы о людях, исходя из принци-
пов социальной справедливости, 
закреплённых в программе СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В Москве 1 июня прошла II Конференция Социал-демократиче-
ского союза молодёжи «Справедливая сила». В ней приняли уча-
стие лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов, де-
путаты Госдумы, представители партнёрских молодёжных орга-
низаций стран – членов ЕАЭС.

В своём выступлении Сергей 
Миронов сообщил, что СДСМ 
«Справедливая сила» насчиты-
вает сегодня 59 региональных 
отделений в различных субъек-
тах РФ. Союз объединяет лю-
дей неравнодушных, грамот-
ных, с активной гражданской 
позицией. Именно поэтому ли-
дером СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ было принято решение 
20% мест в партийных списках 
на предстоящих сентябрьских 
выборах отдать молодёжи. Мо-
лодые социал-демократы станут 
партийными кандидатами и в за-
конодательные собрания, и в му-
ниципальные советы. «Я не со-
мневаюсь, что они себя проявят 
и покажут хороший результат», – 
подчеркнул Миронов.

Говоря о задачах, которые сто-
ят перед движением «Справед-
ливая сила», лидер партии отме-
тил, что одним из главных на-
правлений является просвети-
тельская работа. «Сегодня граж-
дане нашей страны не очень хо-
рошо знают законы, даже Кон-
ституцию РФ, – сказал Миро-
нов. – Наша работа – научить 
людей защищать и отстаивать 
свои права, единой силой до-
биваться справедливости, что-
бы каждый человек стал насто-
ящим гражданином».

Лидер партии также отметил 
помощь молодых российских со-
циал-демократов жителям ЛНР 
и ДНР, напомнив, что именно 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ признала эти республи-
ки после референдума 11 мая 
2014 года. «Справедливая сила» 
оказывает Донбассу не только 
гуманитарную поддержку, но и 
помогает создавать молодёжные 
организации. Миронов выразил 
благодарность тем участникам 
движения, которые лично побы-
вали в ЛНР и ДНР. «Это важно 
для ваших сверстников из Но-
вороссии, которые должны чув-
ствовать, что рядом есть их това-
рищи – представители молодё-
жи России», – подчеркнул Сер-
гей Миронов.

Член Президиума ЦС СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, предсе-
датель СДСМ «Справедливая си-
ла», депутат Совета депутатов му-
ниципального округа Таганский 
города Москвы Илья Свиридов 
сообщил делегатам конферен-
ции, что сегодня основной зада-
чей молодёжного движения ста-
новится активная предвыбор-
ная работа. «Мы – за поддерж-
ку молодёжи и за молодёжь в по-
литике, это наш главный посту-
лат, – заявил он. – Немало акти-
вистов нашего движения избрано 

и муниципальными депутатами, 
и депутатами региональных зак-
собраний. У нас есть молодёжный 
парламент при Госдуме, есть и в 
регионах молодёжные парламен-
ты. Мы разработали уникальный 
формат экспертно-дискуссионно-
го клуба. Его участниками стали 
молодые политики, муниципаль-
ные депутаты, активисты, полу-
чившие и опыт политической 
дискуссии, и знания по наиболее 
острым социальным проблемам».

«Справедливая сила» участвует 
не только в политической жизни 
страны, но и разрабатывает и ре-
ализует различные некоммерче-
ские общественные проекты. Од-
ним из них стала «Красная кни-
га памятников». Её цель – при-
влечь внимание высших и регио-
нальных органов исполнительной 
власти к бедственному положе-
нию исторических памятников. 
Не менее важным был проект «С 
чего начинается Родина», сочета-
ющий в себе творчество и патрио-
тическое воспитание. Разрабаты-
ваются и новые проекты на феде-
ральном и региональном уровнях.

Конференция приняла ряд ре-
шений. В частности, главой мо-
лодёжного союза «Справедливая 
сила» вновь избран Илья Свири-
дов. Утверждён новый состав пре-
зидиума, в котором значительно 
расширено число представителей 
движения из регионов России. 
Принято решение о создании 
Штаба СДСМ «Справедливая си-
ла» по подготовке к предвыбор-
ной кампании 2015–2016 годов.

Кандидаты  
от СР нуждают-
ся в защите  
от местных 
«князьков»

На выборы идёт молодёжь

Любой гражданин, которому 
небезразлично его будущее и бу-
дущее его детей и внуков, кто хо-
чет изменить к лучшему жизнь на-
шей страны, может присоединить-
ся к «СПРАВЕДЛИВОМУ ПРИ-
ЗЫВУ» и с помощью СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ выставить свою 
кандидатуру на сентябрьских вы-
борах. Для этого необязательно 
быть членом партии. Достаточно 
разделять позиции справороссов: 
добиваться справедливости и до-
стойной жизни для всех, бороть-
ся с социальным неравенством, за-
щищать интересы человека труда.

Фермеры и индивидуальные пред-
приниматели, учителя и врачи, ра-
ботники культуры, сельскохозяй-
ственных и промышленных пред-
приятий, почтальоны и домохо-
зяйки, пенсионеры и молодежь – 
все могут принять участие в при-
зыве. «Нам не важны ваш возраст, 
социальный статус или профессия. 

Главное – ваше желание работать 
на благо своих земляков», – заяв-
ляет лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов.

«СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИ-
ЗЫВ» – это часть большой про-
граммы Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ по обновлению власти, 
которая запущена в масштабах 
всей страны. Благодаря народной 
инициативе во власть смогут прой-
ти честные, принципиальные, не-
равнодушные люди, готовые взять 
на себя ответственность за судьбу 
своей малой родины.

Стать участником этого про-
екта очень просто: нужно позво-
нить по телефону горячей линии  
8 (800) 755-55-77 и рассказать, поче-
му вы решили стать депутатом, ин-
тересы какого муниципального об-
разования хотели бы представлять.

Хотите знать семь причин для ва-
шего участия в «СПРАВЕДЛИВОМ 
ПРИЗЫВЕ»?

Каждый наш кандидат сможет 
легко пройти регистрацию: пар-
ламентские партии обладают пра-
вом выдвигать кандидатов на вы-
борные посты без процедуры сбо-
ра подписей. Кандидаты также по-
лучат поддержку грамотных юри-
стов, которые помогут правильно 
оформить все необходимые доку-
менты и обеспечат сопровожде-
ние во время предвыборной гонки.

Кандидаты будут защищены 
от административного давления 
со стороны местной власти. Любой 
такой факт в отношении кандида-
тов «СР» станет основанием для 
жёсткого реагирования не только 
на областном, но и на федераль-
ном уровне.

Наши кандидаты получат гра-
мотные консультации по прове-
дению кампании, позволяющие 
одержать победу.

Кандидаты получат информаци-
онную поддержку партии.

Каждый кандидат получит как 
юридическую, так и организа-
ционную помощь в обеспече-
нии контроля в ходе подготов-
ки и проведения голосования. 
Мы не позволим украсть наши 
голоса.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
единственная парламентская пар-
тия, которая не имеет антирейтин-
га среди избирателей. Выдвижение 
от нас увеличит положительное от-
ношение к кандидатам.

Избранные депутаты станут чле-
нами большой команды – в стране 
работает Палата депутатов СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Эта ор-
ганизация обеспечивает муници-
пальным и региональным депута-
там поддержку на региональном 
и федеральном уровнях.

Встаньте, возьмите телефон 
и наберите номер горячей линии 
8 (800) 755-55-77. Мы ждём ваших 
звонков. 

Партия меняет тактику  
предвыборной борьбы
На предстоящих в сентябре выборах СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ намерена выставить своих кандидатов во все один-
надцать региональных заксобраний, состав которых бу-
дет обновляться в этом году, и на большинстве мест-
ных выборов. При этом, как заявил лидер партии Сер-
гей Миронов, в большей части регионов, где пройдут 
выборы в законодательные собрания, он лично возгла-
вит списки кандидатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

13 сентября 2015 года практиче-
ски вся система муниципальной 
и региональной власти в России 
пройдёт перезагрузку. СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ даёт старт 
проекту «СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИ-

ЗЫВ», который позволит суще-
ственно обновить власть в регио-
нах страны. Партия приглашает лю-
дей с активной жизненной позици-
ей стать членами её команды, кото-
рая пойдет на выборы.
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Идущие в политику женщины  
нуждаются в партийной поддержке

Дмитрий ПАТОЛЯТОВ

В приветствии участникам кон-
ференции лидер СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Сергей Миро-
нов отметил, что партия уделяет 
особое внимание участию жен-
щин в социал-демократическом 
движении и в политической де-
ятельности в целом. И объясне-
ние здесь простое: именно жен-
ское сердце, по словам Миронова, 
тонко чувствует любое проявле-
ние несправедливости – личной, 
семейной, социальной. И имен-
но женщина всегда готова актив-
но бороться за то, чтобы это было 
устранено. Политик подчеркнул, 
что организованная борьба за пра-
ва женщин необходима для обе-
спечения справедливой гендер-
ной политики и в нашей стране, 
и во всём мире.

Выступавшие на конференции 
говорили о том, что Социал-демо-
кратический союз женщин России 
активно сотрудничает с другими 
женскими организациями различ-
ной направленности, с коллегами 
за рубежом, вместе с депутатами 
Госдумы добивается принятия ак-
туальных законопроектов. Так, 
председатель регионального отде-
ления СДСЖР в Санкт-Петербурге 
Надежда Тихонова в своём докла-
де призвала делегатов настаивать 
на повторном внесении в Госдуму 
законопроекта «О профилактике 
домашнего насилия», а для привле-
чения внимания общества к этой 
проблеме предложила начать в ре-
гионах сбор подписей в поддерж-
ку закона.

В принятой по итогам работы 
конференции резолюции отмече-
но, что работа по защите и реали-
зации принципов гендерного ра-
венства остаётся приоритетной для 
СДСЖР. 

О перспективах движения мы по-
просили рассказать доктора поли-
тических наук, профессора, заве-
дующую кафедрой политической 
социологии Российского государ-
ственного гуманитарного универ-
ситета Наталию Великую, вновь 
избранную на пост председателя 
СДСЖР.

– Каков главный итог работы кон-
ференции? Какие цели были намече-
ны на ближайшие три года?

– Нам было важно обсудить 
перспективы нашей работы, ведь 
на протяжении последних лет 
мы отмечаем рост общественного 
интереса к гендерной проблема-
тике. Это связано с объективны-
ми обстоятельствами. По индексу 
гендерного разрыва Россия зани-
мает 75 место в мире, опустившись 
за последний год на 14 позиций. 
Так что нам есть над чем работать.

Этот рейтинг составляется на ос-
нове четырёх показателей: эконо-
мическое участие и карьерные воз-
можности; образование; здоровье 
и выживание; политические пра-
ва и возможности. Как известно, 
российские женщины опережают 
мужчин по уровню образования, 
но это никак не сказывается на их 
возможностях в экономике или по-
литике. Нам кажется это неспра-

ведливым. Так что в ближайшее 
время мы надеемся на увеличение 
числа наших активистов.

Мы не скрываем, что являемся 
аффилированной организацией 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, но, как известно, наше-
му обществу свойственна парто-
фобия: люди не спешат вступать 
в политические партии и сотруд-
ничать с ними. Ещё не изжит сте-
реотип: от нас ничего не зависит, 
что бы мы ни делали – толку не бу-
дет. Особенно настороженно от-
носятся к практической политике 
женщины. В этой связи можно ска-
зать, что наша организация успеш-
но справляется с задачей привле-
чения новых сторонников. Когда 
женщины начинают с нами рабо-
тать, они видят, что даже в тяжё-
лых политических условиях, при 
давлении административного ре-
сурса мы многое можем сделать.

Замечу, что мы ведём очень раз-
ные проекты: социокультурные, 

патриотические, электоральные. 
Не чураемся и участия в массовых 
акциях – пикетировании и сборах 
подписей, как это уже было, напри-
мер, в связи с проблемой расчёта 
декретных пособий. Много рабо-
тали с Минкультом, с Комитетом 
по архитектуре и градостроитель-
ству Москвы, когда пытались за-
пустить проект по установке па-
мятника Женщинам – защитни-
цам Отечества.

– Какие вопросы для СДСЖР яв-
ляются самыми злободневными?

– Прежде всего, это социаль-
ные проблемы: защита материн-
ства и детства, здоровья, реализа-
ция прав на образование. Увы, го-
сударство в этой области всех сво-
их обязательств пока не выполняет. 
Понятно, что эти проблемы оста-
ются наиболее важными для все-
го общества, но именно женщи-
ны понимают их более предметно. 
Им, ежедневно занятым воспита-
нием детей, уходом за престарелы-
ми родителями, приходится стал-
киваться с плохой работой наших 
социальных служб.

На конференции женщи-
ны из разных регионов ча-
сто жаловались на пробле-
мы с устройством детей 
в детские дошкольные уч-
реждения, на сокращение 
детского дополнительного 
образования, на отсутствие 
реальной помощи молодым 
матерям. Многие из этих 
вопросов требуют решения 
и на федеральном, и на ре-

гиональном уровнях, поэто-
му консолидация усилий в рамках 
именно общероссийских движений 
видится очень полезной.

– Изменилась ли роль женщин 
в России за последние годы? Стали 
ли они активнее участвовать в обще-
ственной жизни?

– Если говорить о представи-
тельстве женщин в высших орга-
нах государственной власти, пре-
жде всего законодательной, то мы 
увидим негативную динамику. 
По уровню представительства жен-
щин в парламентах Россия нахо-
дится в конце списка вместе с аф-
риканскими и азиатскими госу-
дарствами. Позитивная динами-
ка прослеживается лишь на мест-
ном уровне, где трудно найти до-
стойных кандидатов на выборах. 
Там женщины прикрывают обра-
зовавшиеся пустоты, активно вы-
двигаются и получают поддержку 
избирателей. В целом число жен-
щин, работающих в органах муни-
ципальной власти, растёт.

На конференции снова под-
нимался вопрос о более актив-
ном участии женщин в выборах 
в качестве кандидатов. Мы при-
няли решение продолжать рабо-
ту по введению квот для женщин 
в списках политических партий. 
Считаем, что этот механизм, при-
нятый в большинстве социал-де-
мократических партий Европы, 
привёл к позитивным результатам 
и наша партия могла бы на этот 
опыт ориентироваться. Мы счита-
ем, что надо оказывать поддержку 
женщинам на старте, хотя бы на 
первом этапе их вхождения в по-
литику.

– Социал-демократический союз 
женщин России – не единственная 
женская организация в России. Чем 
вы отличаетесь от других подобных 
организаций?

– Сегодня в стране зарегистри-
ровано около 380 женских органи-
заций, это немало, но общероссий-
ских значительно меньше – око-
ло 10. При этом число официаль-
но зарегистрированных женских 
организаций сокращается, чему 
способствует сложное законода-
тельство об общественных орга-
низациях.

Наша уникальность – это наши 
идеологические позиции и прин-
ципы. Мы всё-таки социально-
ориентированное движение, в ос-
нове которого лежат социал-де-
мократические ценности соли-
дарности, свободы, равенства, ре-
ализации социальных прав граж-
дан. Стараемся реализовывать 
не только просветительские про-
екты, но и работать в реальном по-
литическом пространстве, исполь-
зуя все доступные механизмы. По-
нятно, что наладить деятельность 
женского социал-демократиче-
ского движения в масштабах всей 
страны непросто. Поэтому для нас 
важна поддержка СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ.

Комментируя предстоящее 
международное событие глобаль-
ного масштаба, политик подчер-
кнул, что долгое время БРИКС 
воспринимался как институт ко-
ординации и интеграции крупных 
экономик, а также профилакти-
ки кризисов. Но после принятия 
Форталезской декларации ста-
ло понятно, что стратегическая 
цель БРИКС – ликвидация той 
диспропорции, которая возник-
ла в международных отношени-
ях с окончанием холодной вой-
ны, когда одна из сторон – За-
пад во главе с США – объявила 
себя победителем и начала реа-
лизовывать концепцию однопо-
лярного мира.

«Роль и влияние ООН резко 
снизились, что влечёт за собой 
войны, теракты и «цветные рево-
люции». Терроризм перестал быть 
региональным ближневосточным 
явлением и постепенно пытается 
институционализироваться в ли-
це «Исламского государства». Со-
трудничество с нашими партнё-
рами в рамках БРИКС призвано 
стать одной из важнейших опор 
новой системы международной 
безопасности. Западным колле-
гам придётся понять, что реали-
зовывать свои интересы за счёт 
других больше не получится», – 
заявил Николай Левичев деловой 
газете «Взгляд».

Вице-спикер Госдумы отметил, 
что БРИКС призван не только 
укрепить коллективные начала 
в мировых делах, но и раскрыть 
колоссальный потенциал гло-
бализации. «БРИКС не обреме-
нён иерархичностью, идеологи-
ческой предвзятостью, полити-
ческой зашоренностью, сложив-
шимися привычками админи-
стрирования западоцентричной 
экономической модели, которая 
тесно ассоциируется с МВФ, Па-
рижским и Лондонским клубами 
кредиторов, рейтинговыми агент-
ствами, ставкой на доллар в ми-
ровой экономике, – считает Ни-
колай Левичев. – БРИКС открыт 
для новых идей». 

Николай ЛЕВИЧЕВ:  

«БРИКС призван 
раскрыть 
колоссальный 
потенциал 
глобализации»
Основная задача, которую ставит Рос-
сия в рамках своего нынешнего пред-
седательства в БРИКС, – это трансфор-
мация данной организации из диалого-
вого форума в полноформатный меха-
низм стратегического и текущего вза-
имодействия во всех сферах. Поэтому 
неслучайно саммиты БРИКС и ШОС бу-
дут проходить 8–10 июля в Уфе практи-
чески одновременно. Так считает заме-
ститель председателя Госдумы Николай 
Левичев.

В Санкт-Петербурге 22 мая состоялась Всероссийская отчётно-вы-
борная конференция общественного движения Социал-демокра-
тический союз женщин России. Деятельность СДСЖР востребова-
на в России. Об этом говорит широкая география участников ме-
роприятия: в северную столицу приехали делегаты из 29 регио-
нов страны. Все они – люди с активной гражданской позицией.

Число женщин  
в высших орга-
нах власти Рос-
сии в последнее 
время снижается
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Валерий Карлович 
ГАРТУНГ – россий-
ский государствен-
ный и политиче-
ский деятель. Ро-
дился 12 ноября 
1960 года в Копей-
ске в семье шахтё-
ра. Рос без отца, ко-
торый погиб, когда сы-
ну исполнился год. Мама – 
еткульская казачка воспитала тро-
их детей (сына и  двух младших се-
стёр Валерия). В 1983 году с отли-
чием окончил автотракторный фа-
культет Челябинского политехни-
ческого института.

Депутат Государственной Думы 
второго-шестого созывов, замести-
тель руководителя фракции «Спра-
ведливая Россия», первый замести-
тель председателя комитета Госду-
мы по промышленности. С 1996 го-
да – генеральный директор ОАО 
«Челябинский кузнечно-прессо-
вый завод».

11 апреля 2014 года Валерию Гар-
тунгу была объявлена благодар-
ность Президента России Влади-
мира Путина за достигнутые трудо-
вые успехи, значительный вклад в 
социально-экономическое разви-
тие страны, заслуги в гуманитар-
ной сфере, укрепление законно-
сти и правопорядка, активную за-
конотворческую и общественную 
деятельность, многолетнюю добро-
совестную работу.

У В. Гартунга с супругой Мари-
ной двое сыновей – Андрей и Дми-
трий, и четверо внуков – Кристи-
ан, Пётр, Филипп и Валерия.

ДОСЬЕ

БЛИЦ

Не знаю полити-
ка, который бы 
сделал страну 
счастливой

– Любимое время года?
– Лето.
– Политик, вызывающий сим-

патию?
– Который сделает свою стра-

ну счастливой. Жаль, что не знаю 
такой фамилии.

– Любимый праздник? 
– Рождество.
– Любимое блюдо?
– Всему рад, а больше всего 

пельменям.
– Книга, которую готовы читать 

не раз?
– Библия, конечно. Самое ин-

тересное, что когда её перечи-
тываешь, перечитываешь по-
разному. Первоначально она 
очень тяжело читалась, а по-
том… Её рекомендуют читать по 
несколько строчек, по чуть-чуть.

– Фильм?
– «Остров» Павла Лунгина. 

Просто фантастический фильм. 
Ещё люблю советские фильмы, 
это что-то!

– Досуг?
– Внуки – самый любимый до-

суг!
– Хобби?
– Спорт. 

ГЛАВНЫЙ УЧИТЕЛЬ –ЖИЗНЬ
Осенью 1997 года, когда полным ходом шла агитационная компания на довыборах депутата Госдумы по Советскому 
одномандатному избирательному округу № 186 Челябинской области, Валерий Гартунг «на раз» собирал полные за-
лы, где бы не проходили его встречи. И 14 декабря того года он в первый раз стал депутатом Госдумы.  
Позже в 1999 и 2003 годах – та же картина, хотя против него работал мощный административный ресурс, напри-

мер, с экскурсиями и дегустациями для электората на пищевые предприятия оппонента по выборам. В Госдуму пя-
того и шестого созывов Валерий Карлович избирался по федеральным спискам. Много ли таких депутатов-аксака-

лов? На памяти разве что Геннадий Зюганов и Владимир Жириновский – ветераны политической жизни России, рабо-
тающие во всех шести созывах.
Когда появилась возможность сделать с ним интервью, конечно же, согласился. Если честно, Валерий Гартунг удивил. 
В первую очередь, откровенными, развёрнутыми ответами и горящими при этом, живыми глазами, неподдельным ин-
тересом к жизни. Впрочем, после беседы стало  ясно,  почему он такой.

Стараюсь  
следовать  
за солнцем

– Валерий Карлович, не устали 
почти 18 лет жить и работать в та-
ком режиме? И почему пошли в по-
литику?

– Из курса философии извест-
но, что случайность  – это фор-
ма проявление закономерности. 
Как всегда, всё происходит слу-
чайно, но условия для случая, ви-
димо, формировались ранее. Ещё 
в конце 1996-го в начале 1997 года 
я и не предполагал, что буду за-
ниматься политикой. Но так сло-
жилось. Конечно, много раз заду-
мывался сам, обсуждали в семье с 
женой, старшим сыном: а зачем 
столько времени трачу на поли-
тическую деятельность, вклады-
ваю немало  финансов? Ведь есть 
куда потратить силы и средства – 
у меня четверо внуков, в которых 
души не чаю, да и семью внима-
нием, так сказать, не баловал. Од-
нако всегда в конце семейных со-
ветов приходим к такой мысли. 
Да, важно уделять больше вни-
мания близким, но также важно, 
в каких условиях, в каком мире, в 
какой среде мы их оставляем. Ра-
но или поздно мы будем из мира 
уходить. Рождается вопрос: а что 
мы можем сделать? И сходимся 
в том, что политикой всё же на-
до заниматься.

Во-первых, у меня есть пред-
ставление, как должна быть 
устроена жизнь, что такое хо-
рошо, справедливо и что нет. У 

меня это заложено в душе с дет-
ства, даже не знаю кем. И, навер-
ное, именно это толкнуло в по-
литику. За пять созывов работы 
в Госдуме многому научился, по-
моему, знаю, что творится в стра-
не, механизмы и причины этого. 
Повлиять радикально на изме-
нения ситуации, может, и не мо-
гу (что-то целиком в президент-
ских полномочиях, для чего-то 
не хватает парламентского боль-
шинства), зато знаю, чего нельзя 
сделать. Имея такой багаж за пле-
чами, силы и, главное, желание, 
было бы неправильно взять и всё 
бросить. Хотя бывают моменты, 
когда руки опускаются. Но всё, 
чем занимаюсь, делаю для людей, 
своих родных и близких, для стра-
ны, а в конечном итоге – для се-
бя. Так устроен человек. 

– Как складывается ваш обыч-
ный рядовой день?

– Ложусь и просыпаюсь рано, 
жаворонок. Стараюсь следовать 
за солнцем: оно село, прекращаю 
трудовую деятельность, жизнен-
ную активность, солнце встало 
– мне уже не спится. Бывает, что 
просыпаюсь ночью готовиться 
к выступлению  в Госдуме. Если 
есть пленарное заседание, трачу 
два часа на дорогу в одну сторо-
ну, весь день – в Госдуме, вече-
ром домой. Хотя и те четыре ча-
са на дорогу трачу с пользой. Со-
временные средства связи позво-
ляют это делать.  Даже проводить 
видеоконференции, встречи в ре-
жиме онлайн, не говоря об элек-
тронной почте. Если не пленар-
ный день, то чаще работаю с до-
кументами. 

– Сегодня в 
Госдуме четыре 
партии – «Еди-
ная Россия», 
«Справедливая 
Россия», КПРФ 
и ЛДПР. Это 
мало, много или 
нормально?

– Вопрос не в количестве пар-
тий, а  в представительстве. Счи-
таю, было ошибкой отменить вы-
боры в Госдуму по одномандат-
ным округам. Не все политиче-
ские партии могут представить 
весь спектр мнений, интересов 
избирателей страны. И поэтому 
правильно, что в 2016 году выбо-
ры по одномандатным округам 
будут восстановлены: 50 процен-
тов по спискам, ещё 50 – одно-
мандатники.  

И второй момент. Пусть пар-
тий будет две, три, десять – глав-
ное, что не должно быть подавля-
ющего большинства у одной пар-
тии. Сейчас 238 голосов при не-
обходимом минимуме в 226 го-
лосов у одной партии. И какие 
бы аргументы ни предъявляли в 
Думе другие партии, если пра-
вящая партия решила, что бу-
дет так – продавят. Даже, мяг-
ко говоря, казусные законы. За-
кон приняли, несмотря на на-
ши возражения, он заработал, и 
выплывает его несовершенство, 
о котором мы говорили. Нужно 
вернуть конкуренцию в Госдуму, 
политическую жизнь. Тогда Ду-
ма при принятии решений бу-
дет руководствоваться всей па-
литрой мнений избирателей. Как 
это было во второй, третьей Ду-
ме. А начиная с четвёртого со-
зыва, у одной партии безуслов-
ное большинство. Российский 
парламент второго созыва был 
идеален в этом смысле. Мы по 
ночам сидели, спорили, верста-
ли бюджет. Тогда действительно 
от нас что-то зависело, мы боро-
лись, принимали выстраданные 
решения, законы.

– В Госдуме есть другие депута-
ты Южного Урала. Общаетесь с 
ними, Валерий Карлович?

– Со всеми – независимо от 
партийной принадлежности. И 
не только с южноуральцами. Та-
ких, как я, отработавших два и 
более срока, под сотню, так что 
мы давно знаем друг друга. И в 

неформальном общении находим 
гораздо больше взаимопонима-
ния, чем при голосовании.

Власть  
уничтожает  
самоуправление

– Как относитесь к реформе 
местного самоуправления, кото-
рая проходит в некоторых регио-
нах страны, в том числе в Челя-
бинской области?

– Отрицательно. По-моему, по-
степенно уничтожается САМОу-
правление. Местное самоуправ-
ление не входит в систему госу-
дарственной власти, и власть не 
должна вмешиваться в самоорга-
низацию граждан. Так признано 
во всём мире. 

– Может, есть в этом какой-то 
резон, особенно глядя на некоторых 
зарвавшихся и проворовавшихся 
глав?  Как на  «местных царьков» 
повлиять, когда они чуть что – «ме-
ня избрал народ»?

– Если у вас конкурентная сре-
да, открытые выборы, то плохой 
глава во второй раз уже не дол-
жен избраться. 

– Валерий Карлович, как вы от-
реагировали на назначение     и. о. 
главы региона Бориса Дубровско-
го, который впоследствии получил 
через выборы легитимный статус 
губернатора?

– С Борисом Александровичем 
был знаком до назначения Пре-
зидентом России по Магнитогор-
скому металлургическому комби-
нату, «Уралвагонзаводу». У меня 
очень позитивное мнение о его 
деятельности на тех постах. Когда 
его кандидатуру предложил Вла-
димир Владимирович Путин, то 
подумал, что это хороший вари-
ант. Теперь уже видно, что Бо-
рис Дубровский глубже входит в 
должность, работает с утра до ве-
чера (он по натуре трудоголик), 
и ему это нравится. Другое де-
ло, что сейчас законодательный 
тренд направлен на выстраивание 
вертикали власти сверху донизу – 
с федерального центра до главы 
муниципалитета. И если Бориса 
Александровича фактически на-
значил президент и спрашивает с 
него, то  губернатор так же дол-
жен спросить с глав. Это логично, 
если управлять крупной бизнес-
структурой, большой компани-
ей, когда должно быть единона-
чалие, и команды должны не до-
ходить, а долетать (это слова гу-
бернатора). Но страна – это не 
компания, в стране есть разные 
уровни принятия решений. И по-
том, даже в крупнейших компа-
ниях есть уровни делегирования 
полномочий, как минимум два-
три уровня. Федеральные пол-
номочия должны заканчиваться 
на уровне субъекта Федерации, 
у субъекта свои полномочия со 
своим уровнем бюджета, а уро-
вень местного самоуправления 
вообще отделён. 

Бывают моменты, ког-
да руки опускаются. 
Но всё, чем занима-
юсь, делаю для людей
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– Парад Победы в Москве За-
пад назвал игрой военных муску-
лов России…

– Я был на параде с супругой и 
старшим внуком, которому поч-
ти три года. Он смотрел на всё с 
таким восторгом и восхищени-
ем, по-моему, даже не моргнул, – 
улыбается Валерий Карлович. – 
Мы соскучились по этому чувству 
гордости за страну. И никакая это 
не игра мускулов, а демонстрация 
того, как мы ценим подвиг наше-
го народа – на фронте, в тылу той 
страшной войны. И показываем, 
что мир находится в надёжных ру-
ках. В нынешней международной 
обстановке из-за рубежа это, ви-
димо, выглядит по-другому. 

США за последние годы не 
укрепляли мир на планете, не 
увеличивали доверие своими 
действиями (следят за своими 
же союзниками в Европе?!). Мы 
же представляем, что было бы в 
Крыму, если б не прошёл тамош-
ний референдум. Америка ведёт 
себя цинично, где-то нагло. Мо-
жет, и нам где-то надо вести се-
бя гибче. Хотя и мы показыва-
ем, что умеем и готовы защитить 
свою страну – это здорово на са-
мом деле. 

Другое дело, что у нас много 
других проблем, которым, на мой 
взгляд, уделяется недостаточно 
внимания. Умение защитить стра-
ну – это прекрасно, но надо по-
нять – что защищать. И стремить-
ся к высоким стандартам образо-
вания, здравоохранения, уровня 
жизни. Советский Союз уделял 
много внимания индустриальной 
военной мощи, а повседневны-
ми заботами граждан не жил. И 
во многом потому СССР рухнул. 
Не надо вновь наступать на эти 
грабли.

Всегда найдётся 
человек, которо-
му нужна твоя 
помощь

– Вы бы назвали своё детство 
счастливым?

– И детство, и жизнь. Я просто 
счастлив вообще! Не делю жизнь 
на детство, юношество. Сам факт 
появления на свет – уже огромное 
счастье. Благодарю Бога за каж-
дый прожитый день. Есть такая 
молитва оптинских старцев…

– «Господи, дай мне с душевным 
спокойствием встретить всё, что 
принесёт мне наступающий день…»

– «Дай мне всецело предать-
ся воле Твоей святой, на всякий 
час сего дня во всём наставь и 
поддержи меня…» Каждое утро 
её читаю.

– Мне, Валерий Карлович, по-
нравилось ваше наставление ро-
зинским юным футболистам, ко-
торым вы вручали форму: «Сила 
есть,  ума – не помешает».  

– Занимался в ЧПИ штангой, 
а студенты – юмористы. И по-
весили в зале такой лозунг. Уме-
ние подтрунивать над собой – это 
здоровое чувство юмора. 

– Добились успехов?

– В  силовом троеборье дошёл 
до кандидата в мастера спорта 
СССР, на тренировке выполнил 
мастерский норматив, но не смог 
его защитить на соревнованиях. 
Однако менее счастливым от это-
го не стал.

– Сегодня вы физкультурник или 
болельщик?

– Если человек в моём возрас-
те подтягивается сорок раз, то как 
меня назовёте?

– Сорок раз?! Мастер спорта по 
физкультуре! Какой вид спорта у 
вас вызывает наибольшие эмоции?

– Которым в данный момент 
занимаюсь. Я по натуре не бо-
лельщик, а спор-
тсмен. Смотрю, на-
пример, лёгкую ат-
летику и мысленно 
повторяю движения 
спортсмена, пры-
гаю вместе с ним в 
высоту, длину, бе-
гу спринт. Сам за-
нимался «королевой 

спорта», многое знаю изнутри. 
А уж когда показывают тяжёлую 
атлетику, волейбол, баскетбол, то 
мне кажется, что потею вместе 
со спортсменами! С детства при-
вык в спорте вкалывать. И когда 
врачи запретили нагружать по-
звоночник, то выбрал подтяги-
вание. Привык к чему-то стре-
миться, вот и ставлю собствен-
ные рекорды.

– Уже упоминал про футболь-
ную форму для розинских паца-
нов, которая была вручена в рам-
ках проекта «Детский благотво-
рительный фонд Валерия Гартун-
га». Фонд оправдывает ваши ожи-
дания?

–  Вырос в небогатой семье, как 
уже говорил, с обострённым чув-
ством справедливости. И когда 
начал заниматься бизнесом, стал 
руководителем крупного пред-
приятия (более четырёх тысяч че-
ловек), то понял, как необходи-
ма людям помощь в разных жиз-
ненных ситуациях, особенно де-
тям. И я могу её оказать. Внача-
ле просто помогал, а затем создал 
и зарегистрировал детский фонд. 
Перечислял туда свои доходы, за-
тем часть депутатской зарплаты. 
Плюс поступают деньги от дру-
гих людей. Иногда просто при-
возят новые отличные вещи. Ко-
му попало отдавать не хотят (что-
бы не попали на рынок), а коли 
у нас всё серьёзно, адресно, то и 
везут к нам. Многие мероприя-
тия фонда уже получили статус 
традиционных – День защиты де-
тей, День знаний и другие. При-
шла идея, мы её реализуем че-
рез фонд. В своё время на протя-
жении многих лет шефствовали 
над детьми погибших шахтёров 
(в  октябре 1993 года на копей-
ской шахте «Центральная» взрыв 
метана унёс жизни 28 шахтёров 
и горноспасателей – авт.). Сей-
час они выросли, у них свои де-
ти. Но жизнь такова, что   всегда 
найдётся человек, которому нуж-
на твоя помощь.

Делай 
что должно

 – Продолжите фразу: «Корки-
но для меня – это…»

– Шахтёрский город – зна-
чит, частичка моего детства, ма-
лой родины. Копейск, Коркино, 
Еманжелинск – ведь они похо-
жи друг на друга из-за угольных 
шахт и разрезов, составляющих 
Челябинский угольный бассейн. 
А ещё Коркино входил в Совет-
ский избирательный округ, по ко-
торому трижды избирался, пото-
му бывал здесь часто. А наше дет-
ство в пионерских лагерях на бе-
регу озера Печёнкино, где сейчас 
живу. Дружили со многими кор-
кинскими ребятами.

– Что вас сегодня может «про-
бить на слезу»?

– Детское горе.

– Сыновья чаще радуют или 
огорчают?

– Без огорчения не почувству-
ешь радости, счастья. Всё быва-
ет, но я по натуре – оптимист. И 
семья для меня, как и для многих 
людей, это главное в жизни. Дети, 
а теперь внуки – это мой стимул 
к жизни, всему, чем занимаюсь. 

– Были ли у вас кумиры?

– На каждом этапе жизни на 
кого-то равняешься, у кого-то 
учишься. А сейчас учусь у сыно-
вей, супруги, даже внуков. А глав-
ный учитель – сама жизнь, ко-
торая каждый день преподносит 
какие-то уроки. В этом её красо-
та. Умей замечать знаки, которые 
посылает Господь, обращать вни-
мание. Кстати, у меня в этом от-
ношении пример – старший сын. 
Да и младший тоже. Смотрю на 
них, удивляюсь: надо же, какие 
умные, я-то в их возрасте совсем 
не таким был. 

– Что бы вы предложили сде-
лать каждому?

– Сделать себя счастливым. 
Это минимум, который дол-
жен попробовать каждый. А всё 
остальное вытекает из этого.

– Что помогает вам принять пра-
вильное решение в трудной ситу-
ации?

– Ситуации бывают разные. 
Когда требуют мгновенного ре-
шения, то, видимо, какие-то ин-
стинкты. А судьбоносные реше-
ния, как правило, приходят сами. 
В жизни было несколько таких 
моментов, когда вообще не знал, 
как поступить. Решение приходи-
ло само. Может, Господь его по-
сылал?

– Как воспринимаете критику 
в свой адрес, Валерий Карлович?

– Как и любой человек. Первая 
реакция – не нравится. Но по-
том, остыв и анализируя сказан-
ное, даже благодаришь.

– Есть ли у вас внутренний де-
виз, ставший жизненным гимном?

– Делай что должно, и будь что 
будет!

– Какой вы видите свою жизнь, 
жизнь России лет через 20?

– Про себя не стал бы загады-
вать, кто его знает… Хочешь рас-
смешить Бога – расскажи ему о 
своих планах. А что бы хотел ви-
деть и к чему стремлюсь? Что-
бы Россия была цивилизован-
ной  страной с высоким уровнем 
жизни и демократической систе-
мой управления. Знаете, что уди-
вительно? Хорошо организован-
ная жизнь всегда дёшево стоит. 
Чем выше качество жизни, тем 
меньше оно требует затрат. Пото-
му, что это разумно. В этом пла-
не пример – Швейцария. У них 
подавляющее число полномочий 
находится на уровне местного са-
моуправления. 

В нашей стране есть всё, чтобы 
жить хорошо. Поезжайте в Злато-
уст, разве наша природа уступает 
Альпам? Даже без нефти и газа 
Россия сильна, а уж с ними... Го-
сподь нас наградил всем. 

– Самые ценные и неожиданные 
подарки в жизни, которые полу-
чали?

– Жена, дети, а теперь и вну-
ки. Когда на свет появился пер-
вый внук, испытал такие эмо-
ции! По силе даже сильнее, чем 
появление сына. Сегодня если 
не услышу, не увижу внуков па-
ру дней, если мне не пришлют 
видео или фото с ними, то ме-
ста себе не нахожу…

Хотел бы видеть Россию цивилизо-
ванной страной, с высоким уров-
нем жизни и демократической си-
стемой управления

Защищала лес – 
получила штраф
Помощника депутата Государственной 
Думы РФ Валерия Гартунга Ольгу Мухо-
метьярову, одну из активисток, в тече-
ние нескольких месяцев защищавших от 
вырубки лесной массив под названием 
Весёлая горка в Златоусте, суд оштра-
фовал за  организацию несанкциониро-
ванного митинга в здании администра-
ции Златоустовского городского округа. 

Предыстория это-
го судебного разби-
рательства такова. 
9 апреля 2015 адми-
нистрация Злато-
устовского город-
ского округа запла-

нировала проведение 
публичных слушаний 

в соответствии с поста-
новлением администрации 

ЗГО от 02.02.2015 г. № 26-П по 
вопросу разрешения строитель-
ства коттеджного поселка в лес-
ной зоне и выделении земельного 
участка под строительство склада 
и нового цеха компании «Юни-
чел-Злато», о чем сообщили мест-
ные СМИ. Жители Златоуста со-
брались в назначенное время, но 
оказалось, что постановлением 
администрации от 08.04.2015 г. 
№ 133-П публичные слушания 
были перенесены на 05.05.2015 
г. Поскольку процедура перено-
са даты публичных слушаний не 
предусмотрена действующим По-
ложением об организации и про-
ведении публичных слушаний в 
Златоустовском городском окру-
ге, граждане, прибывшие на пу-
бличные слушания, не согласи-
лись с неправомерными действи-
ями администрации. Люди прош-
ли в здание городской админи-
страции. В вестибюле под напо-
ром людского потока было сло-
мано ограждение с турникетом. 
233 человека стихийно организо-
вались и приняли решение про-
вести альтернативные публичные 
слушания: избрали председате-
ля, провели голосование. Резуль-
таты голосования показали, что 
большинство участников собра-
ния были против начала строи-
тельства коттеджей и землеотво-
да. В числе участников стихийно-
го собрания была и Ольга Мухо-
метьярова. Глава Златоустовско-
го городского округа В. Жилин 
расценил инициативу жителей 
как несанкционированное пу-
бличное мероприятие – митинг 
и потребовал привлечь к ответ-
ственности его организаторов. 
Прокуратура города поддержала 
действия администрации, в ре-
зультате чего в отношении Ольги 
Мухометьяровой и было возбуж-
дено административное дело, ко-
торое закончилось для активист-
ки штрафом в размере 20 тысяч 
рублей. 15 июня Ольга Мухоме-
тьярова обжаловала это решение 
в Челябинском областном суде, 
расценив назначенное ей наказа-
ние не иначе как давление и по-
пытку устранения сильных кон-
курентов в преддверии выборов в 
Законодательное Собрание Челя-
бинской области.

Сергей Миронов 
просит замести-
теля Генпрокуро-
ра Ю. Пономарёва 
проверить закон-
ность возбужде-
ния дела в отно-
шении О. Мухоме-
тьяровой
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Сегодня в Москве насчитыва-
ется около 500 тыс. муниципаль-
ных квартир, в которых прожива-
ет примерно 1,5 млн человек. До-
ля социального найма составля-
ет 13% от общего жилфонда горо-
да и обходится столичному бюд-
жету в 18 млрд рублей в год. Сто-
личные власти не скрывают: по-
вышение платы за соцнайм позво-
лит не только ежегодно экономить 
около 6 млрд рублей, но и остано-
вить процесс деприватизации жи-
лья. Ведь, по данным СМИ, с на-
чала года из мэрии было отозвано 
около 10 тыс. заявлений граждан 
о приватизации жилья. Экспер-
ты связывают это с включением 
в платёжку взноса на капремонт. 
В ближайшие пять лет Москва пе-
рейдёт к уплате налога на недви-
жимость, рассчитанного из его ка-
дастровой цены. Отказ от привати-
зации и перевод жилья в муници-
пальную собственность позволил 
бы многим москвичам избежать 
этих расходов.

«В муниципальном фонде жи-
вут люди, которые, как правило, 

не приватизировали свои кварти-
ры либо потому, что там просто не-
чего приватизировать, либо дохо-
ды граждан таковы, что бремя соб-
ственности для них неподъёмное. 
Они твёрдо знали, что налог не бу-
дут платить и взнос за капремонт 
вносить не будут. А теперь полу-
чается совсем иначе»,– объясни-
ла Галина Хованская.

Образовалась некая «вилка», 
которая загоняет людей с неболь-
шими доходами в жилищный ту-
пик. Деприватизация поможет 
уйти от налога на недвижимость, 
но статус муниципального жилья 
не избавляет от налогов и взносов 
на капремонт. Муниципалитеты, 
по сути, просто закладывают эти 
затраты в ставки платежей за со-
циальный найм.

«Я считаю это грубейшим на-
рушением Жилищного кодек-
са, – заявила депутат. – Очень 
жаль, что Москва присоедини-
лась к тем, кто сегодня играет 
в неправовую игру».

Хованская напомнила, что 
в конце минувшего года в связи 
с многочисленными жалобами 
из регионов на резкое увеличение 

размера платы за социальный найм 
до величины минимального взно-
са на капремонт она направля-
ла депутатский запрос в Генпро-
куратуру РФ. В нём подчёркива-
лось, что муниципальные обра-
зования не вправе допускать это-
го, поскольку именно на наймо-
дателе лежит не только обязан-
ность по проведению капремонта 
жилого помещения, общего иму-
щества в многоквартирном доме, 
но и по оплате расходов на капи-
тальный ремонт за свой счёт, что 
закреплено в статьях Жилищно-
го кодекса РФ. Законом запре-
щено введение платы за социаль-
ный найм в размере, приводящем 
к возникновению у нанимателя 
жилого помещения права на суб-
сидию по оплате жилого помеще-
ния и коммунальных услуг.

Генпрокуратура РФ признала 
действия органов местного само-
управления незаконными и с по-
мощью прокурорского реагиро-
вания добилась соблюдения Жи-
лищного кодекса. Но прошло со-
всем немного времени, и теперь 
уже столичное правительство идёт 
на нарушение закона.

Чтобы остановить этот про-
цесс беззакония, Галина Хован-
ская внесла в Госдуму проект фе-
дерального закона «О внесении из-
менения в статью 156 Жилищного 
кодекса Российской Федерации», 
согласно которому предлагается 
урегулировать порядок формиро-
вания платы за социальный найм 
путём утверждения федеральным 
органом исполнительной власти 
методических указаний. На их базе 
органы местного самоуправления 
смогут устанавливать размер пла-
ты за социальный найм.

Депутат также обращалась к мэ-
ру Москвы по проблеме обязатель-
ного взноса на капремонт для соб-
ственников жилья, который с ле-
та текущего года будет взимать-
ся в размере 15 руб. за кв. метр. 
«Это неадекватная сумма, – счи-
тает Хованская. – Летом платёж-
ка может вырасти на 30%, а ведь 
одномоментно вводятся повыша-
ющие коэффициенты, и энерге-
тики предлагают увеличить пени 
более чем в два раза за просрочку 
платежа. То есть, как всегда, без 
вины виноватыми становятся на-
ши граждане».

«Реформы в столичном об-
разовании наделали мно-
го шума. Сейчас процесс 
укрупнения школ закончен. 
Давайте посмотрим, куда 
мы пришли и в каком направлении дви-
гаться дальше», – так начиналось пись-
мо в редакцию, которое мы публику-
ем сегодня. Автор письма – учитель мо-
сковской школы, но проблемы, о кото-
рых он говорит, касаются сегодня всех 
регионов страны и всей системы обра-
зования.

Недавно в Москве прошёл съезд учите-
лей. По словам его организаторов, столич-
ным педагогам сегодня «надо сформули-
ровать свою позицию не только из обще-
гуманитарных соображений, но и профес-
сионально». То есть не просто протестовать 
против тех или иных инициатив чиновни-
ков, но и нарисовать свою «картину мира» 
в образовании, а также обозначить ориен-
тиры, к которым нужно стремиться.

Осознание этого «надо» пришло вслед 
за реакцией Департамента образования 
на протесты. Его представители отрицают 
связь между рапортом своего руководителя 
мэру Москвы о том, что слияние московских 
школ завершено, и учительскими протест-
ными акциями. Но её трудно не заметить: 
учителя бунтовали почти до самого Ново-
го года, а рапорт прозвучал уже 2 февраля, 
когда все вошли в нормальный рабочий ре-
жим после каникул.

Итак, из 4 тысяч мелких образовательных 
учреждений создано 696 крупных многоу-
ровневых. Однако цифры сами по себе ни о 
чём не говорят, поскольку с марта 2011 го-
да, когда вышло постановление столично-
го правительства «О проведении пилотно-
го проекта по развитию общего образова-
ния в городе Москве», никто так и не по-
казал рубежи, к которым следовало прий-
ти. «Занимательной математикой» назвал 
объединение двух школ, двух детских садов 

и прогимназии в Тушине участник одного 
из родительских интернет-форумов. В це-
лом по городу эта «математика» не менее 
занимательна.

Быть может, рубежи намечались не про-
стым сложением школ в комплексы, а бо-
лее сложными действиями и выражались 
в рублях (к примеру, насколько сократятся 
затраты города на содержание школ) или 
неком коэффициенте, характеризующем 
эффективность потраченного бюджетно-
го рубля? Если так, то неплохо было бы их 
увидеть. Но все молчат. Не мешает и при-
смотреться к уже назначенным директорам. 
Ведь должность руководителя огромного 
комплекса стала привлекательнее, чем в не-
далёком прошлом должность главы районо, 
поскольку позволяет контролировать боль-
шие финансовые потоки. А значит, рваться 
к штурвалу будут не только люди, искренне 
болеющие за судьбы учеников и образова-
ния, но и те, у кого интересы иные.

Наверное, скандалы, которые сопрово-
ждали объединения, о чём-то говорят. Воз-
никали они по разным поводам. Так, роди-
тели учеников прогимназии № 1651, объе-
динившейся со школами 106 и 680, говори-
ли, что их просто обманули, когда склоня-
ли не противиться слиянию. А с учителями 
школы 523, недовольными объединением 
с образовательным центром № 1649, новый 
директор даже не церемонилась. Их улича-
ли в несвоевременном заполнении бумаг 
и неправильной расстановке столов в каби-
нете, у них досматривали сумки и даже за-
прещали на переменах ходить между этажа-
ми. Последовавшее за таким жёстким дав-
лением массовое увольнение педагогов ни-
кого из чиновников не смутило. Вхождение 
525-й школы в 627-ю и необходимое в связи 
с этим увольнение директора поглощённого 
образовательного учреждения вообще оказа-
лось окутанным леденящей душу историей…

Впрочем, в бушующих волнах ре-
формы столичного образования дол-
гое время мы видели только два корабля 

с нацеленными друг на друга пушками: 
Департамент образования и «протестан-
тов». Однако есть и третья сторона, кото-
рая не против реформ, но хочет подумать, 
как сделать их лучше.

Хорошо, что записать ребёнка в школу 
перестало быть проблемой. Но если началь-
ным классам отдано здание, расположен-
ное в трёх километрах от дома, – так, мо-
жет, не стоило доводить численность «шко-
лы-комбината» до 7 тысяч учащихся, а оста-
новить объединение на 3 тысячах? Хорошо, 
когда программы обучения продолжают друг 
друга от детского сада до старшей школы. 
Но нужны ли такие монстры, которые по-
глотили не только несколько школ и детса-
дов, но и колледжи, и учреждения дополни-
тельного образования?

Хорошо, что не будет элитных школ. 
Но что делать с одарёнными детьми, которые 
немного «не от мира сего», или с ребятами, 
что обучались по коррекционным програм-
мам? Готовы ли учителя и ученики обычных 
школ к инклюзивному образованию? Хоро-
ши и рейтинги. Но нужно ли заставлять шко-
лы «ковать олимпиадников» вместо кропот-
ливой работы со всеми учениками? Повыше-
ние зарплат учителей, чем не устаёт хвалить-
ся департамент, это тоже хорошо. Но каково 
качество преподавания у педагога с нагруз-
кой 36 часов в неделю и обязательным пре-
быванием в школе по 6 дней?

Нельзя сказать, что департамент не в 
курсе существования этой не выходящей 

на улицы и не заполняющей бланк обраще-
ния на его сайте третьей силы. Он монито-
рит информационное пространство весь-
ма основательно. Знает о существовании 
родительских сообществ в социальных се-
тях, изучает информацию на интернет-фо-
румах. Но долго ли ещё мнения конструк-
тивистов власть будет изучать вот так, ис-
подволь? Может, пора и спокойно оценить, 
что получилось? Не по селектору с директо-
рами школ, а в прямом диалоге с неравно-
душными учителями и родителями.

А учителя и родители, которые приняли 
участие в съезде учителей 26 апреля, так из-
ложили в резолюции своё отношение к за-
вершению объединений: «На данный мо-
мент можно констатировать только меха-
ническое административное объединение 
школ. Педагогическая общественность ли-
шена информации о результатах объеди-
нений. Один из очевидных итогов рефор-
мы – разрушение ряда эффективных пе-
дагогических коллективов. К негативным 
последствиям можно отнести и отсутствие 
условий для успешного образования детей 
с ограниченными возможностями здоровья. 
Слияние привело к сокращению библио-
текарей, педагогов-психологов, логопедов 
и ряда других важных для качественного об-
разования специалистов… Съезд не реко-
мендует транслировать опыт слияния школ 
в Москве на другие регионы. Мы считаем, 
что для продолжения этого эксперимента 
необходимо взять паузу минимум на пять 
лет – для оценки результатов».

Правда, съезд этот организовал профсо-
юз «Учитель», которого до сего времени Де-
партамент образования полностью игнори-
ровал. Между тем профсоюз этот отнюдь 
не маргинальный. Он входит в Конфедера-
цию труда России – второе по представи-
тельности профсоюзное объединение в стра-
не. Но чиновники и не пытаются увидеть 
в профсоюзных активистах своих союзни-
ков. А пока нет диалога, назревает новая 
протестная акция.

Чиновники  
не идут на пря-
мой диалог  
с профсоюзными 
активистами
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Председатель комитета Госдумы 
по жилищной политике и ЖКХ Гали-

на Хованская выступила против ре-
шения московских властей о начале 

поэтапного повышения ставки плате-
жей за социальный найм жилья, в свя-

зи с чем плата за него с 1 июля 2015 
по 2018 год вырастет в восемь раз.

ЖИЛИЩНЫЙ 

ТУПИК ФОТО ТАСС



В отношениях с Западом Россия рас-
ходится по принципиальному вопро-
су: он отсчитывает кризисную точку 
и предлог для санкций от присоеди-

нения Крыма, а мы за эту точку берём  
беспардонное продвижение  

НАТО к нашим границам и манипуляции 
с ПРО – так считает заместитель предсе-
дателя комитета ГД по международным 
делам, член Президиума Центрального 
совета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандр Романович.

– Александр Леонидович, возможно ли по-
тепление отношений между Россией и ЕС? Со-
гласны ли Вы с утверждением, что ведущие ев-
ропейские страны начинают понемногу «прозре-
вать»? Ведь судя по заявлениям Меркель о Кры-
ме и решению Олланда по «Мистралям», ни о 
каком «прозрении» говорить пока не приходится.

– Исходя из самой логики развития Евро-
пы как континента и экономического про-
странства, наша позиция в отношениях с об-
щеевропейскими структурами основывается 
на объективной необходимости панъевропей-
ского сотрудничества. Нам оно представляет-
ся в виде формирования эффективного и дее-
способного сообщества между Казахстаном, 
Украиной, Беларусью и Россией и вхождения 
уже вместе с этим сообществом в новый союз 
с Европой. Это было бы перспективно со всех 
точек зрения. И к такому союзу надо вести 
дело, несмотря на все нынешние сложности

На этом главном и исторически неиз-
бежном направлении некоторые заявления 
Меркель и казус с «Мистралями» кажутся 
мелочью. На мой взгляд, сделка по «Ми-
стралям» вообще была слишком раздута 
в СМИ. Этому контракту просто не повез-
ло: он попал под колёса новейшей исто-
рии. Что касается заявлений госпожи кан-
цлера, то она всегда смягчала горькую для 
нас «крымскую пилюлю», подчёркивая, что 
без России трудно решать крупные геопо-
литические и континентальные проблемы.

Такой же точки зрения, кстати, придер-
живается и верховный представитель ЕС по 
иностранным делам и политике безопасно-
сти Федерика Могерини. В конце мая в Ри-
ме она заявила, что Европа не заинтересо-
вана в слабой, изолированной и дестабили-
зированной России и признает её важней-
шую роль в мире.

– Комментируя недавний визит Керри в Со-
чи, его переговоры с Путиным и особенно его 
замечание, сделанное в адрес Порошенко, 
многие СМИ написали, что позиция США 
по Украине становится более конструктив-
ной. Тем не менее киевские власти не только 
не отказались от военной риторики, но и воз-
обновили боевые действия на Донбассе. Оз-
начает ли это, что Киев уже не обращает вни-
мания на любые дипломатические действия?

– Если ретроспективно взглянуть на на-
чало острого периода украинского кризиса, 
то Вашингтон, безусловно, был уверен, что 
он нас переиграл. Сейчас ситуация совсем 
иная. Мы тогда ответили Крымом и под-
держкой юго-востока Украины, а со вре-
менем стало выясняться, что новая власть 
в Киеве не годится для США в качестве на-
дёжного партнёра. Уж очень часто она по-
рет «отсебятину», ставя своих американ-
ских, да и европейских партнёров в неу-
добное положение.

Мы с Западом расходимся сейчас в прин-
ципе по очень простому, но стержневому 
вопросу. Запад отсчитывает кризисную точ-
ку и предлог для санкций против России 
от присоединения Крыма. А мы за отправ-
ную точку берём беспардонное продвиже-
ние НАТО к нашим границам и манипу-
ляции с ПРО.

Конечно же, США используют Украину 
для давления на Россию. Но они уже явно 
опасаются перебора и излишней услужли-
вой инициативы от воинствующего Киева. 
Не случайно госсекретарь США Джон Кер-
ри недавно популярно объяснил нынешним 
украинским властям, домогающимся воо-
ружения от США, что мы, мол, готовы дать 
оружие, но ответная реакция России падёт 

на ваши головы, а не на Америку. Эта сен-
тенция, кстати, относится и к другим вос-
точноевропейским русофобам, особенно 
к прибалтийским странам.

– США заявили, что в ближайшее время 
примут «окончательное решение» по Украи-
не. Что это будет – эскалация конфликта или 
его активное урегулирование? Какие факты 
и предпосылки, на Ваш взгляд, говорят о той 
или другой версии?

– Подобного рода заявлений об «оконча-
тельных решениях» мы от Вашингтона слы-
шали достаточно. Мне представляется, что 
до выборов в США и смены хозяина в Бе-
лом доме никаких сакраментальных реше-
ний по Украине американцы принимать 
не станут. Вашингтон просто увяз в украин-
ском кризисе. События пошли не по сцена-
рию США, и затянувшаяся ситуация стала 
уже американцам надоедать. Ни эскалации 
конфликта, ни его активного урегулирова-
ния я бы не ожидал. Урегулирование, как 
вы понимаете, Вашингтону не нужно, ведь 
это ослабит давление на Россию. А эска-
лация в исполнении киевских правителей 
и вояк опять наверняка сорвётся. Думаю, 
нас ожидает медленно тлеющий, но потен-
циально взрывоопасный процесс.

– Заявление Киева о размещении элементов 
ПРО на территории Украины было воспри-
нято как очередной шантаж. Однако извест-
но, что США размышляют, как наказать Рос-
сию за якобы нарушение договора о ликвида-
ции ракет средней и меньшей дальности. Рас-
сматривается вариант расширения военного 
потенциала Америки у российских границ. 
На днях НАТО обвинила Россию в разверты-
вании систем, готовых нести ядерные заря-
ды. Не кажется ли Вам, что угроза Турчино-
ва была не простым «сотрясанием воздуха»?

– За время правления Порошенко он и 
его окружение уже много раз сотрясали воз-
дух. К угрозам такого деятеля, как Турчи-
нов, серьёзно относиться не следует. Угро-
жать России у него, как говорится, киш-
ка тонка.

С экспертной же точки зрения понят-
но, что расширение военного потенциала 
США у российских границ возможно толь-
ко в рамках НАТО. А здесь для такого ро-
да манёвров против нас на самом деле воз-
можностей немного. На недавней встре-
че министров иностранных дел стран НА-
ТО в Анталье генсек альянса Столтенберг 
вынужден был поддакивать американцам 
общими фразами об усилении НАТО, реа-
гировании на современные вызовы и про-
чее. Но на самом деле постоянное военное 
присутствие альянса на его восточных ру-
бежах не одобряется большинством членов 
блока. На практике речь пока идёт об очень 
ограниченных контингентах в той же быв-
шей советской Прибалтике и скорее о сим-
волическом содействии Грузии и Украине.

Столтенберг сообщил, что в планы НАТО 
входит всего лишь расширение офиса в Ки-
еве и направление на Украину своего воен-
ного персонала, а также поведал о проведе-
нии этой осенью совместных учений под 
кодовым названием «Южный ответ». Ни-
каких намёков на приём в НАТО Украины 
или Грузии и близко не было. Во-первых, 
с точки зрения внутреннего распорядка НА-
ТО, туда заказан вход странам с нерешён-
ными территориальными конфликтами. Во-
вторых, все члены блока должны иметь со-
вместимую военную инфраструктуру – это 
связь, общие калибры и типы стрелкового 
вооружения, единые боевые уставы, общий 
для всех английский язык. На практике всё 
это требует полного перевооружения и пе-
реучивания армии нового члена блока, что 

стоит десятки миллиардов долларов.
Но главное в том, что коренные члены 

НАТО не собираются класть свои головы 
за геополитические интересы Вашингтона 
на европейском направлении. Да и в самой 
Америке не горят таким желанием. США 
не готовы отправляться на войну ради Укра-
ины, заявил на днях пресс-секретарь пре-
зидента США.

– Саммит «Восточного партнёрства» в Ри-
ге – это провал? Имеет ли смысл продолжать 
это самое «партнёрство», когда полностью дис-
кредитирована самая главная его составляю-
щая – категорический выбор, который та или 
иная страна должна сделать между ЕС и ЕАС?

– Понятие «провал» к «Восточному пар-
тнёрству» не подходит. Это не одноразовое 
действие, а процесс. Это целая программа, 
запущенная в мае 2009 года на саммите ЕС в 
Праге. Она предусматривает открытое со-
трудничество Евросоюза с Арменией, Азер-
байджаном, Беларусью, Грузией, Молдовой 
и Украиной. Инициаторами этой програм-
мы были Польша и Швеция. Основными 
задачами программы являются установле-
ние политического сообщества, создание 
углублённых и укреплённых зон свобод-
ной торговли, а также стремление к отме-
не визового режима.

Но опять же, наподобие истории с «Ми-
стралями», «Восточное партнерство» по-
пало сейчас в совсем другую международ-
ную атмосферу. Поначалу, в рамках наше-
го панъевропейского подхода к сотрудни-
честву, мы в целом позитивно рассматрива-
ли и эту программу. Мы полагали, что это 
сближение будет происходить плавно, по-
следовательно и не в ущерб имеющимся 
связям с Россией и СНГ.

Тот самый категорический выбор, о ко-
тором вы говорите, появился уже по поли-
тическим конъюнктурным соображениям 
для обеспечения «успеха» Майдана. Ведь 
Евросоюз с пониманием отнёсся к нашим 
опасениям, согласился на трёхсторонние 
переговоры. Но нетерпение Киева и пози-
ция некоторых европейских лидеров при-
вели к ультимативному варианту.

Базисная же суть состоит в том, что пост-
советские экономики естественным обра-

зом тяготеют к России, к российским рын-
кам сбыта и Таможенному Союзу. Это – ре-
альность, пренебрегать которой можно только 
в политическом забытьи и под гипнозом пу-
стопорожних обещаний. Такая поспешная ев-
роинтеграция, затеянная в конъюнктурных ге-
ополитических целях, чтобы «насолить» Рос-
сии, теоретически может осчастливить тех 
же украинцев и молдаван, но только за счёт 
европейских налогоплательщиков. Устроит 
ли это самих европейцев? Напомню, что Анге-
ла Меркель как-то сетовала на то, что бывшую 
ГДР надо поднимать до средне-западногер-
манского уровня, по крайней мере, ещё лет 15.

– В Европе может появиться еще одна 
«горячая точка» – на Балканах. Понима-
ют ли европейцы, насколько опасную для 
них игру ведут сегодня США, которые и не 

скрывают, что не только поддерживают ал-
банских и косовских экстремистов, но и хо-
тят наказать Македонию за «пророссийскую» 
позицию? Должна ли вмешаться Россия, если 
этот конфликт перерастёт в очередную войну?

– Думаю, что украинский урок должен 
пойти на пользу США хотя бы в плане более 
осторожного и трезвого отношения к экстре-
мистам как таковым. Ведь именно к услугам 
такого рода сил Вашингтон прибег на Укра-
ине и на те же грабли наступает в Косове. 
Экстремизм с националистической начин-
кой – это непредсказуемая и плохо управ-
ляемая политическая субстанция. Над этим, 
вы правы, должны задуматься в первую оче-
редь сами европейцы, поскольку пожар мо-
жет разгореться у них в доме.

Что касается России, то тут надо пони-
мать, о какого рода вмешательстве идёт 
речь. Безусловно, мы должны, как и в слу-
чае с Украиной, использовать сугубо мир-
ные политические и дипломатические сред-
ства для урегулирования ситуации. До во-
йны на Балканах, как мне кажется, дело 
не дойдёт. Те же США и НАТО постараются 
не дать довести конфликт до такой горячей 
стадии. И исходить при этом им придётся 
из возросшей за последнее время военной 
мощи России и более грамотных, нежели 
ранее, действий наших военных.

– Состоится ли визит Путина в Токио? Что 
можно ожидать от этого визита? Будет ли, на-
конец, подписан мирный договор между Рос-
сией и Японией?

– Раз уж такого рода визит был отложен 
около года назад именно по внешним об-
стоятельствам (из-за ситуации на Украи-
не), то и будущее этого контакта на выс-
шем уровне тоже должно быть привяза-
но к международной обстановке. А в ней, 
с точки зрения японской стороны, мало что 
изменилось, поскольку Токио, как и Запад, 
не воспринимает присоединение Крыма 
к России. Мы же справедливо считаем, что 
в международной ситуации именно на Вос-
токе произошли существенные сдвиги, и от-
нюдь не в пользу Японии. Я имею в виду на-
бирающее силу сближение России с Кита-
ем и укрепление позиций таких перспек-
тивных объединений, как БРИКС и ШОС.

Мне думается, что нам не надо спешить 
с визитом президента в Японию, поскольку 
наш drive на Восток еще не достиг макси-
мума и не приобрёл окончательной конфи-
гурации. Когда это произойдёт (а я думаю, 
уже скоро), вот тогда наш визит на высшем 
уровне в Токио будет более целесообразным 
и пройдёт уже в более благоприятной для 
нас обстановке.

Что касается подписания мирного до-
говора и решения проблемы островов, 
то здесь, наверное, будет ощущаться некое 
моральное влияние присоединения Кры-
ма. Японцев вроде бы сам такой прецедент 
подталкивает к действиям и подаёт надеж-
ду. А у нас – наоборот: после Крыма укре-
пилось ощущение, что уж теперь нельзя ни-
как ни пяди своей земли отдавать.

ИНТЕРВЬЮ9
Александр РОМАНОВИЧ:

«УКРАИНСКИЙ УРОК 
ДОЛЖЕН ПОЙТИ 
НА ПОЛЬЗУ США»

Мирное решение 
конфликта в Дон-
бассе не выгодно 
Америке

Бе
се

до
ва

ла
 В

ер
а 

НИ
КО

ЛА
ЕВ

А



ДИСКУССИЯ 10

4/54июнь 2015

Действительно: по данным ВЦИ-
ОМ, более 80% россиян не поддер-
живают эту идею. «Здесь необходи-
мы и глубокая проработка вопро-
са специалистами, и широкое об-
щественное обсуждение, совет вла-
сти с народом», – подчеркнула Мат-
виенко. Проще говоря, власть уже 
морально готова принять решение 
о повышении пенсионного возрас-
та, а «широкое общественное обсуж-
дение» необходимо лишь для про-
пагандистского обеспечения этой 
идеи, чтобы шок от её практическо-
го внедрения не был слишком болез-
ненным для общества.

На самом деле дискуссия об этом 
ведётся в нашей стране уже давно: 
когда дела в экономике идут непло-
хо, она затихает, а как только возни-
кают проблемы – возрастает с новой 
силой. Повышение пенсионного воз-
раста представляется чиновникам са-
мым простым инструментом для по-
крытия дефицита налоговых посту-
плений в бюджет. В нынешней не-
простой для России экономической 
ситуации правительство стало обсуж-
дать тему повышения пенсионного 
возраста вообще как одну из необ-
ходимых мер антикризисного плана. 

Ни о каком постепенном, рассчитан-
ном как минимум на 10–15 лет «пе-
реходном периоде» и речи не шло, 
предлагался формат «здесь и сей-
час». Инициатором выступил эко-
номический блок. Глава Минфина 
Антон Силуанов прямо заявил, что 
поскольку цены на нефть уже не бу-
дут такими высокими, как раньше, 
и сводить бюджет в ближайшие два 
года будет крайне тяжело, то на-
чать повышать пенсионный возраст 
нужно уже с 2016 года, или хотя бы с 
2017–2018 годов.

За Силуановым отчётливо мая-
чит фигура бывшего «лучшего ми-
нистра финансов всех времён и на-
родов» Алексея Кудрина, при кото-
ром и зародилась идея латания дыр 
в экономике за счёт нынешних и по-
тенциальных пенсионеров. И хотя 
на самом деле повышение пенсион-
ного возраста даёт практически ни-
чтожный выигрыш в деньгах для пен-
сионной системы, проблему эту по-
ставили, что называется, «ребром» – 
либо срочно повышать возраст выхо-
да на пенсию, либо увеличивать на-
логи и сокращать важные статьи рас-
ходов госбюджета. Другого не дано.

Видимо, осознавая слабость своей 

позиции по этому вопросу, лоббисты 
решили «модернизировать» идею – 
теперь они говорят ещё и о том, что 
повышение пенсионного возраста 
диктуется насущной необходимо-
стью процесса импортозамещения. 
Дескать, поскольку у молодых работ-
ников нет ни опыта, ни особого же-
лания трудиться, то пожилые люди 
будут учить молодёжь «импортозаме-
щать». Этот довод вообще выглядит 
смешным. Но, как заметил первый 
заместитель руководителя фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Ми-
хаил Емельянов, чиновники подтя-
гивают под свою идею любые аргу-
менты, даже смешные. На самом де-
ле, отмечает депутат, проблема ра-
стущего дефицита ПФР кроется в су-
ществующей ныне в России пенси-
онной системе с её делением на стра-
ховую и накопительную часть, кото-
рая не подходит к нашим реалиям.

Минфин, говоря об экономии 
бюджета и выгоде для экономи-
ки от позднего выхода на пенсию, 
не приводит никаких расчетов. А в 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ уже 
давно подсчитали: если повысить 
пенсионный возраст на 10 лет для 
женщин и на 5 для мужчин, то это 

даст экономию в 60–70 млрд ру-
блей в 2016 году и 140 млрд рублей 
в 2017-м. Между тем дефицит ПФР 
в 10 раз больше – 623 млрд рублей 
в 2015 году, то есть экономия бюд-
жета составит не более 10% от этой 
суммы, а то и меньше.

Партия не раз заявляла о том, что 
решать проблему дефицита ПФР 
нужно не увеличением пенсионно-
го возраста, а обложением социаль-
ными взносами всех доходов, вве-
дением плоской шкалы пенсион-
ных взносов, прогрессивной шка-
лы солидарной части пенсионных 
взносов и отменой накопительно-
го элемента. Пенсионная система 
должна быть построена на страхо-
вых принципах – обязательное уча-
стие и солидарная ответственность. 
Правительство к этим доводам 

не прислушивается, так о какой нор-
мальной дискуссии может идти речь?

Но дело не только в финансах. 
Проблема пенсионного возраста 
в России и остро-социальная, и по-
литическая. Не надо приводить 
в пример «успешно стареющие» за-
падные страны, где на пенсию выхо-
дят в 65, а то и в 70 лет. Там совсем 
другое здравоохранение, инфра-
структура, уровень зарплат. В ито-
ге – совсем другие показатели здо-
ровья и продолжительности жизни. 
В России же далеко не все мужчи-
ны доживают до пенсии, а многие 
женщины встречают старость буке-
том хронических заболеваний и ин-
валидностью. Это наша беда, кото-
рую необходимо решать, но не те-
ми методами, что предлагает пра-
вительство.

ПЕНСИОННЫЕ «МАНЁВРЫ»

ФОТО ТАСС

ОТ РЕДАКЦИИ 
«Нравится это кому-то или нет, но вопрос повы-
шения возраста выхода на пенсию – не надуман-
ный, а реальный», – заявила на днях спикер Сове-

та Федерации Валентина Матвиенко, отметив, что 
эта тема уже включена в основные направления де-

ятельности правительства РФ на период до 2018 го-
да и верхняя палата парламента «готова к тесному 
конструктивному взаимодействию с правительством 
в данном вопросе». При этом она признала, что пода-
вляющее большинство российских граждан к резкому 
введению такой меры не готово.

ТРИБУНА

Депутат Государственной Думы Василий Швецов относит-
ся к тем немногим парламентариям, которые основатель-
но исследует проблему социального расслоения россий-
ского общества, последовательно выступает за то, что-

бы   довести соотношение доходов самых богатых и са-
мых бедных россиян до  норм, принятых во многих разви-

тых странах. Вот о чём говорил депутат на недавнем пле-
нарном заседании Госдумы.

 Очевидно, что необходимо ак-
тивно искать механизмы для под-
тягивания до более высокого уров-
ня доходов самых низко обеспечен-
ных слоев населения. 

К  сожалению, реальная заработ-
ная плата в 1 квартале 2015 года сни-
зилась на 8,3 % по сравнению с 2014 
годом. В этом году впервые с 1998 
года уровень бедности перестанет 
снижаться и  начнет расти - к та-
ким выводам пришли специалисты 
Всемирного банка. В прошлом го-
ду он составил около 11 %. То есть 
доходы ниже прожиточного мини-
мума, который в России составля-
ет 8234 рубля, получали около 15,5 
млн. россиян. По прогнозам в этом 

году уровень бедности может под-
скочить до 15 %, а это значит, что 
за чертой бедности окажутся более 
20 млн. человек. Падающие средне-
душевые доходы неизбежно ведут к 
снижению покупательской  способ-
ности населения, что в свою очередь 
еще более усугубляет проблемы во 
многих секторах экономики. 

Совсем недавно правительство, 
вместо того чтобы приблизить ин-
дексацию пособий и заработных 
плат к  фактическому уровню ин-
фляции, изменением одной лишь  
цифры в бюджетном законе, а имен-
но, изменением прогнозного уров-
ня инфляции, фактически измени-
ло  действие 24 уже существующих 

Василий ШВЕЦОВ:

ЗА ЧЕРТОЙ БЕДНОСТИ МОГУТ  
ОКАЗАТЬСЯ БОЛЕЕ 20 МИЛЛИОНОВ

законов. Тем самым ущемили в пра-
вах и без того социально уязвимые 
категории наших граждан: инвали-
дов, ветеранов, доноров, военнослу-
жащих, сотрудников полиции и т.д. 

Экономия бюджетных средств на 
компенсационных выплатах в усло-
виях нестабильной экономической 
ситуации, применение размера ин-
дексации более чем в два раза ниже 
фактической инфляции, неизбежно 
ведет к резкому отставанию и так не-
высокого уровня доходов населении 
от галопирующих темпов роста цен.

   Сокращаются дотации регионам 
на компенсацию расходов по повы-
шению зарплат бюджетникам на 20 
млрд. рублей.   Расходы на повыше-
ние зарплат отдельным категориям 
работников уменьшены почти на 3 
млрд. рублей, из них почти полови-
на приходится на сокращение зар-
плат медицинских работников. На 
4 млрд. рублей уменьшился имуще-
ственный взнос  в Фонд ЖКХ. 

   Не успели принять закон о стра-
ховании вкладов до 1,4 млн. рублей, 
как уже снова заговорили об изме-
нении порядка выплаты страхового 
возмещения по вкладам. Оказывает-
ся, нужно не ответственность  банки-
ров ужесточать, а опять ответствен-
ность вкладчика за выбор банка.   

   На этом фоне еще более усугу-
бляющегося социального расслое-
ния как никогда необходимо пони-
мание политико-экономическими  
элитами социального компромисса,  
в том числе и связанного с ограни-
чением сверхдоходов.   Но вряд ли 
можно назвать готовностью к тако-
му компромиссу те символические 

ограничения заработных плат в за-
конодательных и некоторых испол-
нительных органах власти. А уж тем 
более, когда мы говорим о госкор-
порациях, где зарплата руководите-
лей составляет заоблачные суммы и 
можно было бы ожидать хотя бы то-
го же 10% ее снижения. Мы видим 
обратное, руководителям  и членам 
семей 23 компаний с государствен-
ным участием даже разрешили не 
раскрывать данные о доходах.

Они теперь освобождаются от не-
обходимости декларировать публич-
но свои доходы. Потому, что явля-
ются участниками коммерческо-
го рынка. Поэтому это коммерче-
ская тайна.   Перечень таких струк-
тур большой: РЖД, Роснефть, Газ-
пром, РОСНАНО, Сбербанк, ВЭБ, 
Роснефтегаз,  Транснефть и можно 
еще продолжать. 

Вот так демонстрируются прин-

ципы солидарности и социальной 
ответственности перед обществом.

    К сожалению, наша политико-
экономическая элита никаким обра-
зом не хочет даже бросить взгляд на 
то, что происходит вокруг. Сверхпо-
требление, роскошь, вывод капита-
лов за границу – это частые атрибу-
ты современной российской олигар-
хии, не обремененной нормами эти-
ки, морали, права.  А то, что рядом 

бездна, пропасть для миллионов лю-
дей, это вопрос, который ее как бы 
и не должен волновать. 

      Наша фракция уже вносила за-
конопроект о привязке заработных 
плат руководителей госкомпаний 
к заработной плате высшего долж-
ностного лица государства – Прези-
дента, но он был успешно отклонен 
большинством. Сейчас мы снова го-
товим к внесению подобный зако-
нопроект. Одним из решений про-
блемы наполнения бюджета, и, со-
ответственно, более мягкого подхода 
к социально уязвимым категориям 
граждан в нынешней ситуации мог-
ло бы стать установление и прогрес-
сивной шкалы подоходного налога. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ недав-
но в очередной раз внесла законо-
проект с новым вариантом  прогрес-
сивной шкалы налогообложения. 

   Конечно, данные предложе-
ния  не реша-
ют полностью 
проблем бедно-
сти, справиться 
с которой мож-
но, прежде все-
го, активно раз-
вивая реальный 

сектор экономики, создавая рабочие 
места, обеспечивая  высокий уро-
вень передела продукции.  Но это 
снимает растущее напряжение в об-
ществе, обеспечивает более цивили-
зованное и справедливое перерас-
пределение доходов. 

Вот так демонстрируются прин-
ципы солидарности и социальной 
ответственности перед обществом.

(Публикуется с сокращениями)

Расходы на повыше-
ние зарплат сокращены 
почти на 3 млрд рублей
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ФАЛЬСИФИКАТОРА ВЫБОРОВ
В  Москве на 16-й международ-

ной специализированной выставке 
«Строительная техника и техноло-
гии-2015» «Группа ГАЗ» впервые 
представила автомобиль нового 
поколения «Урал NEXT». Грузо-
вик собран на автозаводе «Урал» 
в Миассе. Эксперты назвали но-
вый автомобиль самой громкой 
новинкой 2015 года. Он выгодно 
смотрелся на фоне аналогичных 
машин, представленных на вы-
ставке производителями из ази-
атских стран. Стоит отметить, 
что одним из поставщиков ком-
плектующих деталей на автозавод 
«Урал» является Челябинский куз-
нечно-прессовый завод.

В городе Гатчина Ленинградской 
области состоялся чемпионат Рос-
сии по гиревому спорту. Сборная 
Челябинской области, в состав 
которой вошли 16 спортсменов, 
впервые в истории своего суще-
ствования поднялась на пьеде-
стал, завоевав второе место в об-
щекомандном зачете. Оксана Сар-
варова, Ксения Дедюхина и Иван 
Денисов будут представлять сбор-
ную России на чемпионате Евро-
пы, который пройдёт в Болгарии с 
10 по 15 июля и на мировом пер-
венстве в Ирландии в ноябре. 

В Челябинской области подведе-
ны итоги конкурса «Начинающий 
фермер». В числе лидеров аграрии 
Карталинского, Уйского, Чебар-
кульского, Кизильского, Чесмен-
ского, Троицкого, Варненского, 
Увельского, Агаповского, Кусин-
ского и Верхнеуральского райо-
нов. Победители получат по 1,2 
млн рублей на развитие своих хо-
зяйств. Программа для начинаю-
щих фермеров действует четвер-
тый год. В 2015 году на участие в 
программе было подано рекорд-
ное число  заявок – 78. 

Общественный совет при мини-
стерстве по физической культуре и 
спорту Челябинской области при-
нял единогласное решение при-
своить ледовой арене «Трактор» 
имя заслуженного тренера Рос-
сии Валерия Белоусова. С такой 
инициативой выступил губерна-
тор области Борис Дубровский. 
После этого в минспорт поступи-
ло много звонков от обществен-
ников, которые просили вопло-
тить идею в жизнь. «Трактор» бу-
дет носить имя Валерия Белоусо-
ва со следующего сезона, который 
начнётся в сентябре 2015 года.

Челябинский журналист Сергей 
Белковский отмечен Золотой ме-
далью на Всероссийском конкурсе 
СМИ «Патриот России». Он стал 
победителем в номинации «Мы – 
россияне!» за цикл интернет-пу-
бликаций «Гордость Урала – гор-
дость России» о знаменитых лю-
дях Урала и Челябинской области. 
Церемония награждения состоит-
ся 30 июня в Нижнем Новгороде, 
в ней  примут участие руководи-
тель Федерального агентства по 
печати и массовым коммуника-
циям Михаил Сеславинский и гу-
бернатор Нижегородской области 
Валерий Шанцев.

РЕЗОНАНС
Судебным разбирательством и вынесением обвинитель-
ного приговора закончилась история с подтасовкой 
результатов голосования при проведении в Челябин-
ской области выборов депутатов Государственной Ду-

мы в декабре 2011 года.

Вершина  
преступного 
айсберга 

В день выборов 4 декабря 2011 
года на избирательном участке 
№ 637 (школа № 13 Курчатовско-
го района г. Челябинска) канди-
даты в депутаты Госдумы от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
О. Мухометьярова и от партии 
«Яблоко» Н. Роговских выявили 
факт вброса бюллетеней в ящики 
для голосования. Попытка пре-
сечь противоправные действия 
членов участковой избиратель-
ной комиссии, возглавляла ко-
торую директор школы № 13 Ла-
риса Рушанина, привела к тому, 
что кандидатов удалили с изби-
рательного участка. Позже вы-
яснилось, что замеченный вброс 
бюллетеней был лишь вершиной 
айсберга изощрённых фальсифи-
каций. Однако лишь после вме-
шательства в конфликт депутата 
Госдумы Валерия Гартунга факты 
фальсификации выборов удалось 
подтвердить, и результаты голо-
сования на избирательном участ-
ке № 637 аннулировали.

Фигуранты  
уголовного дела

Как только завершились де-
кабрьские выборы, справедли-
вороссы стали добиваться, что-
бы правоохранительные органы 
выявили всех участников про-
тивоправных действий на из-
бирательном участке № 637 и 
привлекли их к ответственно-
сти. Уголовное дело было воз-
буждено по статье 142.1 и статье 
142 ч. 1Уголовного Кодекса РФ 
(фальсификация избирательных 
документов, совершённая члена-
ми избирательной комиссии, и 
фальсификация итогов голосо-
вания). Наказание по этим ста-
тьям предусмотрено в виде штра-
фа от 100 до 500 тысяч рублей, а 
также в виде лишения свободы 
до четырех лет. В числе основ-
ных фигурантов дела оказалось 
несколько членов участковой из-
бирательной комиссии. Следова-
тели установили, к примеру, что 
член комиссии с правом решаю-
щего голоса О. Ренье соверши-
ла ряд преступлений: участвова-
ла в фальсификации подписей 

избирателей в списках, в заве-
домо неправильном подсчё-
те голосов, в неверном состав-
лении протокола об итогах го-

лосования. В итоге совместной 
«работы» фальсификаторов по-
лучилось, что число выданных 
на участке комиссией избирате-
лям бюллетеней равнялось 1570, 
а фактически участие в голосова-
нии приняли только 976 человек. 
При голосовании вне помеще-
ния для голосования махинато-
ры приписали ещё 74 бюллетеня.

По совокупности 
преступлений

Курчатовский районный суд 
г. Челябинска установил, что в 
преступном сговоре на избира-
тельном участке № 637 действо-
вали по крайней мере шесть че-
ловек, однако обвинительный 
приговор был вынесен только в 
отношении О. Ренье. Она при-
знана виновной, и по совокупно-
сти преступлений ей назначено 

наказание в виде штрафа в разме-
ре 250 тысяч рублей. Остальные 
фальсификаторы, согласившись 
с предъявленными им обвине-
ниями, избежали наказания по 
истечению строка давности и по 
амнистии, что, кстати, не являет-
ся реабилитирующим основани-
ем. На всех предстоящих выборах 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ бу-
дет повсеместно вести контроль 
за ходом голосования. Возникает 

вопрос: будут ли при этом и даль-
ше действующие члены избирко-
мов фальсифицировать выборы, 
готовы ли они пойти под суд, за-
нимаясь подтасовкой выборных 
документов, чтобы снова прота-
щить в парламент представите-
лей «Единой России», которые 
придут к власти и преподнесут 
своим избирателям новые сюр-
призы вроде взносов на капре-
монты?   

Скандальные выборы в Балашихе
Громкий скандал произошёл в подмосковном городе Балашиха, где 26 
апреля 2015 года состоялись муниципальные выборы. На многих из-
бирательных участках наблюдатели правозащитных организаций и 
движений зафиксировали факты вбросов бюллетеней и «карусели». 
Задержать с поличным вбросчиков удалось на избирательных участ-
ках № 588 и № 576. На участке № 588 женщине с пачкой бюллете-
ней помог ускользнуть через заднюю дверь школы представитель ад-
министрации. А на участке № 576 вбросчица в присутствии полиции 
и наблюдателей вынула из-под куртки бюллетени, подготовленные к 
вбросу. Но когда наблюдатели попытались зафиксировать факт фаль-
сификации, на них напали неизвестные и избили.  По фактам напа-
дения на наблюдателей возбуждено три уголовных дела. Как заяви-
ли правозащитники, им в первый раз удалось собрать так много мате-
риала: фотографии пачек со вбросами,  видеозаписи с задержанием 
вбросчиц. Эти материалы, считают наблюдатели, позволяют говорить, 
что в Балашихе действовала криминальная спайка из представителей 
местной администрации, полицейских, членов избирательных комис-
сий, которые в большей части состоят из педагогов и сотрудников го-
родских школ.
Подробно со схемой фальсификаций, раскрытой правозащитниками, 
можно ознакомится по ссылке https://openrussia.org/post/view/7545/.

КСТАТИ

– Не воруй голоса,  
под суд попадёшь!
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ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

«Они надеются на нас…»
К депутату Государственной Думы Валерию Гартунгу об-
ратилась жительница г. Коркино Л.А. Яценко с просьбой 
оказать содействие в устройстве её сына в специализиро-
ванный интернат. 

«Долгие годы мы с мужем, как 
могли, ухаживали за больным сы-
ном, но сейчас, на склоне лет, 
делать это всё труднее, – пишет 
в своём письме Л.А. Яценко. – За 
его лечение, за лекарства при-
ходится платить немалые день-
ги. Только за один препарат, 

который необходим сыну и ко-
торого хватает на полмесяца, из 
своих пенсий мы с мужем вынуж-
дены отдавать почти тысячу ру-
блей. Да и просто оказать сыну 
экстренную помощь мы не в со-
стоянии».
Неоднократно супруги Яценко 

обращались с заявлениями в ми-
нистерство социальных отно-
шений, но неизменно получа-
ли один ответ: мест в специали-
зированном интернате нет, жди-
те своей очереди. «А очередь на-
ша – 552, значит, ждать придётся 
8-10 лет. Неужели наша страна 
так бедна, что не может помочь 
немощным? – сетует Л.А. Яцен-
ко. – Ведь Господь посылает нам 
таких людей, чтобы проверить 
нас на чуткость, совестливость, 

порядочность. Они надеются на 
нас…»
Депутатский запрос с прось-
бой рассмотреть обращение се-
мьи Яценко В.К. Гартунг напра-
вил министру социальных отно-
шений Т.Е. Никитиной. Вскоре из 
министерства пришёл ответ: сы-
ну Л.А. Яценко будут предостав-
лены социальные услуги в фор-
ме стационарного обслуживания 
в одном из специализированных 
интернатов области. 
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2 июля

3 июля

4 июля

5 июля

6 июля

7 июля

8 июля

10 июля

11 июля

12 июля

17 июля

19 июля

20 июля

26 июля

28 июля

31 июля

ДАТЫ, ПРАЗДНИКИ, ПРИМЕТЫ

СКАЗКА И ШОУ  
В ПОДАРОК

День спортивного журна-
листа 

День ГАИ (ГИБДД МВД 
РФ) 

Международный день ко-
оперативов 
 
День работников морско-
го и речного флота 

Всемирный день поцелуя 

Иван Купала 
 
 День семьи, любви и вер-
ности (Петра и Февронии)  

День победы русской ар-
мии под командованием 
Петра I над шведами под 
Полтавой 

Всемирный день народо-
населения 
Всемирный день шоко-
лада 

День российской почты 
День рыбака

Праздник мусульман Ура-
за-байрам
День морской авиации 
ВМФ России 

День металлурга 
 
Международный день 
шахмат 

День Военно-Морского 
Флота 
День работника торговли  

День Крещения Руси (988 
год)

День системного админи-
стратора 

НАРОД ПРИМЕЧАЛ

Июль – грозник, молнии мечет, 
дубы калечит.

7 июля. Иоанн Креститель, 
Иван Купала. Сильная роса на 
Ивана – к урожаю огурцов.

17 июля. Среди лета появляют-
ся на деревьях желтые листья – к 
ранней осени и зиме. 

Осень будет такой, как два по-
следних дня июля и первый день 
августа – последнего летнего ме-
сяца.

ЧЕЛЯБИНСК
 Региональное отделение:  

пр. Ленина, 83, 3 этаж, оф. 310б. 
Приём: среда, с 11:00 до 16:00.  
Тел. 8 (351) 265-55-22.

 Общественная приёмная депу-
татов Государственной Думы  
Гартунга В.К., Швецова В.Г.
г. Челябинск, ул. Ф. Горелова, 14, каб. 4. 
Приём: понедельник-пятница с 9:00 до 
13:00. Тел. 8(351) 259-70-29.

 Законодательное Собрание Челябин-
ской области, ул. Кирова, 114, каб. 11. 
Приём: пятница, с 15:00 до 17:00. Тел. 
(351) 239-88-61.

 Центральное: ул. Курчатова, 19, оф. 3. 
Приём: понедельник, среда, четверг, с 
10:00 до 12:00. Тел. 211-01-53.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 3. 
Приём: вторник, с 11:00 до 14:00. Тел. 
211-01-53.

 Металлургическое: ул. Сталеваров, 
5а, оф. 9. Приём: среда – с 15:00 до 
17:00, пятница – с 11:00 до 13:00.  
Тел. 225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвардейцев, 
60в, оф. 700/4. Приём: вторник, с 14:00 
до 16:00. Тел.: 8 (351) 909-53-59,  
8-908-069-38-86.

 Курчатовское: ул. Молодогвардейцев, 
60в, оф.700/4. Приём: пятница, с 16:00 
до 18:00. Тел. 8-904-307-36-25.

 Тракторозаводское: пр. Ленина, 2, 
каб. 307/1. Приём: понедельник, втор-
ник – с 11:00 до 14:00. Тел. 8 (351) 200-
42-65.

 Ленинское: ул. Ф. Горелова, 12 (отдел 
персонала, каб. 4). Приём: среда, с 9:00 
до 13:00. Тел. 8 (351) 259-70-29.

АГАПОВСКИЙ РАЙОН 
 п. Агаповка, ул. Пролетарская, 33а. 

Приём: понедельник–пятница с 10:00 до 
16:00. Тел. 8-922-717-20-99.

АРГАЯШСКИЙ РАЙОН
 п. Аргаяш, ул. Комсомольская, 8. При-

ём: вторник с 12:00 до 14:00, пятница с 
15:00 до 17:00. Тел. 8-908-576-75-15.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. Приём: вторник–

пятница, с 9:00 до 13:00. Тел. 8-902-612-
47-95.

БРЕДИНСКИЙ РАЙОН
 п. Бреды, ул. Ленина, 25, оф. 4. При-

ём: понедельник–пятница с 10.00 до 
13.00. Тел. 8-922-748-93-76.

ВАРНЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Варна, ул. Спартака, 1. Приём: по-

недельник–пятница, с 10.00 до 12.00. 
Тел. 8-932-010-35-56.

ВЕРХНЕУРАЛЬСКИЙ РАЙОН
 г. Верхнеуральск, ул. Советская, 34. 

Приём: понедельник – пятница, с 9:00 
до 16:00, суббота, с 10:00 до 13:00. Тел. 
8 (35143) 2-27-95.

ВЕРХНИЙ УФАЛЕЙ
 ул. Макарова, 1. Приём: понедельник 

– пятница, с 9:00 до 16:00. Тел. 8 (35164) 
2-34-78.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул. Чайковского, 2, 2 этаж. Приём: по-

недельник, среда, пятница, с  10:00 до 
12:00. Тел. 8-912-409-94-26.

ЗЛАТОУСТ
 пр. Гагарина, МКР-3, 12а. Приём: по-

недельник–пятница, с 9:00 до 14:00. Тел. 
8 (35136) 5-24-05.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 3, каб. 418. Приём: 

пятница, с 14:00 до 16:00. Тел. 8-912-
476-68-75.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Приём: среда с 13:00 

до 15:00, пятница  с 10:00 до 12:00. Тел. 
8-922-697-94-47.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 (ДК цементников). 

Приём: вторник, с 10:00 до 14:00. Тел. 
8-919-113-64-42.

КИЗИЛЬСКИЙ РАЙОН
 с. Кизильское, ул. Дружбы, 11, оф. 2. 

Приём: понедельник, вторник, среда, с 
10:00 до 13:00. Тел. 8 (35155) 3-09-78.

КОПЕЙСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Приём: втор-

ник, четверг, с 15:00 до 18:00. Тел. 
8-951-128-54-81.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Приём: понедельник – 

пятница, с 9:30 до 13:30.
 поселок Роза, ул. 50 лет Октября, 29. 

Приём: понедельник, среда, пятница, с 
10:00 до 12:00. Тел. 8-904-814-08-53.

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
 с. Миасское, ул. Кирова, 59. Приём: 

вторник, с 10:00 до 14:00. Тел. 8-904-
806-01-21.

КУНАШАКСКИЙ РАЙОН 
 с. Кунашак, ул. Ленина, 82. Приём: 

четверг, пятница с 10:00 до 18:00. Тел. 8 
(35148) 3-12-86.

КЫШТЫМ
 ул. Республики, 17 (ТК «Гермес»), 

3-й этаж, оф. 5/2. Приём: понедельник, 
вторник, с 17:00 до 19:00. 

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. Приём: втор-

ник, с 15:00 до 17:00. Тел. 8 (3519) 21-15-
40. Оф. 215 – второй и четвертый втор-
ник каждого месяца с 17:00 до 19:00. 
Тел. 8-912-400-05-03.

МИАСС
 ул. Макеева, 39/220. Приём: поне-

дельник – пятница, с 10:00 до 14:00. Тел. 
8 (3513) 59-00-33. 

 ул. Романенко, 50б, эт. 3. Приём: 
вторник, четверг, с 16:00 до 18:00. Тел. 8 
(3513) 29-80-84.

НАГАЙБАКСКИЙ РАЙОН
 с. Фершампенуаз, ул. К. Маркса, 36 

(КБО). Приём: понедельник–пятница, с 
9:00 до 12:30. Тел. 8-950-748-14-52.

НЯЗЕПЕТРОВСК
 ул. Ленина, 14, 1 этаж. Приём: поне-

дельник, пятница, с 10:00 до 12:00.  Тел. 
8-950-741-28-81.

ОЗЁРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 308. Приём: 

вторник и четверг, с 14:00 до 17:00. Тел. 
8-922-703-31-04.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
 с. Октябрьское, ул. Набережная, 5. 

Приём: вторник, четверг, суббота, с 9.00 
до 13.00. Тел. 8 (35158) 5-27-92.
 

ПЛАСТ
 ул. Октябрьская, 66а. Приём: пятница, 

с 11:00 до 13:00. Тел. 8 (35160) 2-08-20.

САТКА
 ул. 100 лет комбинату «Магнезит», 

8. Приём: вторник и четверг с 9:00 до 
14:00. Тел. 8 (35161) 4-22-49.

СОСНОВСКИЙ РАЙОН
 с. Долгодеревенское, ул. Свердлов-

ская, 2а. Приём: вторник с 8:00 до 10:00, 
среда с 10:00 до 12:00. Тел. 8-951-805-
94-47.

ТРЁХГОРНЫЙ
 ул. К. Маркса, 39. Приём: суббота с 

12:00 до 16:00. Тел. 8-919-112-34-03.

ТРОИЦК
 ул. Аппельбаума, 1. Приём: вторник, 

четверг, с 10:00 до 16:00. Тел. 8-908-041-
90-11.

УВЕЛЬСКИЙ РАЙОН
 п. Увельский, ул. Ломоносова, 44. 

Приём: вторник, с 10:00 до 12:00, пят-
ница, с 15:00 до 19:00.  Тел. 8 (35166) 
3-18-59.

УЙСКИЙ РАЙОН
 с. Уйское, ул. Пионерская, 25. Приём: 

понедельник–пятница, с 9:00 до 14:00. 
Тел. 8 (35165) 3-17-81.

УСТЬ-КАТАВ
 ул. Центральная, 49, оф. 1. Приём: по-

недельник, вторник, с 16:00 до 18:00. 
Тел. 8-912-327-00-57.

ЧЕБАРКУЛЬ
 ул. Калинина, 24, цокольный этаж. 

Приём: вторник, четверг, с 09:00 до 
12:00. Тел. 8-951-44-706-52.

ЧЕСМЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Чесма, ул. Северная, 13. Приём: 

четверг с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35169) 
2-10-54.

ЮЖНОУРАЛЬСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). Приём: по-

недельник–пятница с 10:00 до 12:00. 
Тел. 8-902-600-54-90.

ЮРЮЗАНЬ
 ул. Советская, 57. Приём: среда, с 

11:00 до 14:00.
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ваны.

ПРАЗДНИК
В День защиты детей сразу на двух площадках устроил 
праздник для южноуральских ребятишек Детский бла-
готворительный фонд Валерия Гартунга. В Челябин-
ском кукольном театре маленькие зрители посмотре-

ли спектакль «Бармалей против Айболита», а в доме 
культуры «Горняк» города Коркино состоялось большое 

феерическое представление «Шоу мыльных пузырей». 

В Коркино школьники и вос-
питанники детских садов с вос-
хищением следили за тем, как 
волшебным образом малень-
кая капля воды превращает-
ся в огромный мыльный пу-
зырь, в котором без труда мож-
но поместиться во весь рост, как 
прозрачная плёнка рассыпает-
ся на сотни мелких радужных 

горошин. А когда фокусник 
спросил, кто сам хочет попробо-
вать надуть пузырь, моменталь-
но поднялся лес рук, потому что 
каждый хотел в этот миг почув-
ствовать себя волшебником. 

– Мы ежегодно устраиваем 
праздник детства для малень-
ких горожан, – говорит помощ-
ник депутата Госдумы Валерия 

Гартунга, председатель местно-
го Коркинского отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Наталья Лощинина. – И каждый 
раз я вижу в глазах ребятишек не-
описуемый восторг, ведь в нашем 
небольшом городке такие феери-
ческие представления бывают не 
так часто. Это настоящий празд-
ник для ребят, который многие 
из них запомнят на всю жизнь. 

А в областном театре кукол 
1 июня прошло сказочное пред-
ставление про то, как добрый 
доктор Айболит одолел злого 
Бармалея. Если на праздничные 
представления в прошлые годы 
благотворительный фонд Вале-
рия Гартунга приглашал ребят из 
городского общественного дви-
жения помощи онкобольным де-
тям «Искорка», из детского фон-
да «Добрыня», а также детей-ин-
валидов и инвалидов детства об-
щественного движения родите-
лей «Дом Надежды», то на ны-
нешний праздник впервые при-
ехали ребята из многодетных се-
мей, родители которых объеди-
нились в общественное движе-
ние «Много нас». И хотя каждый 
раз в театр приходят новые зри-
тели, после спектаклей неизмен-
но звучат слова искренней благо-
дарности в адрес благотворитель-
ного фонда за настоящий ребя-
чий праздник.


